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*Desde la tribuna del Poder Legislativo los diputados Jaime Cervantes Rivera, del 
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El Magistrado José Miguel Madero Estrada 
presentará su libro más reciente “100 artículos 
de periodismo constitucional”. La ceremonia 
se realizará este viernes 2 de octubre, en 
las instalaciones de la Unidad Académica 
de Derecho de la Universidad Autónoma 
de Nayarit.

La muestra de la obra de Madero Estrada 
se desarrollará en el marco del evento 
académico de apertura y trabajo tutorial 
de la cuarta generación 2015-2018 del 
programa de Doctorado Interinstitucional en 
Derecho, mismo que se llevará a cabo en 
las instalaciones de la Unidad Académica 
de Derecho de la Universidad Autónoma de 
Nayarit los días 1° y 2° de octubre de 2015.

Los comentarios a la obra del doctor Madero 
estarán a cargo del director de la Unidad 
Académica de Derecho, Humberto Lomelí 
Payán, destacado académico universitario y 
promotor de los estudios de post grado y autor 
de diversos ensayos. El otro comentarista de 
la obra será Ernesto Acero, analista político de 
radio y televisión y varias veces galardonado 
con el Premio Estatal de Periodismo, además 
de ser autor de obras de su propia autoría.

En su obra, el doctor Madero reflexiona 
y hace definiciones en temas como la 

transparencia en los partidos, la relación 
entre libertad de expresión y el derecho al 
honor, así como con temas universitarios 
tan cruciales como el de la autonomía o el 
que nos recuerda que Nayarit pudo haberse 
creado con el nombre de Estado de Carranza.

Los trabajos del evento académico de 
apertura del Programa de Doctorado inician el 
jueves primero de octubre. La presentación de 
la obra del doctor Madero será el viernes dos 
de octubre, en ese mismo marco académico, 
a las nueve y media de la mañana.

VEREMOS Y DIREMOS.

PRESENTARÁN LIBRO DE MIGUEL 
MADERO

Gracias por su cooperación, es una frase 
muy común que se oye decir en infinidad 
de películas gringas cuando ya se retira la 
policía después de haber estado en un hecho 
delictivo. Y ahora son esas mismas palabras 
la que posiblemente le haya dicho el gobierno 
gringo al mexicano por la extradición del señor 
Edgar Valdez Villarreal, más conocido en el 
bajo mundo como “la Barbie”, junto con al 
menos otros 12 supuestos delincuentes más, 
ligados al mundo del narcotráfico.

Se entiende que estas extradiciones no 
hubieran sido posibles de no ser por la sumisión 
que ha demostrado el gobierno mexicano ante 
el de los USA, porque no es explicable que 
el gobierno mexicano dé su brazo a torcer a 
peticiones del gringo teniéndoles que mandar 
d e l i n c u e n t e s 
a p r e s a d o s  e n 
México y que en 
algunos casos, sus 
delitos nada más los 
han cometido en 
territorio mexicano 
y nunca en suelo 
estadounidense.

Si el pretexto 
del gobierno gringo 
para la extradición 
es  porque los 
ahora extraditados 
pasaron droga al otro 
lado, pues que aprese también a los que 
recibieron la droga de aquel lado y que 
investigue y calme a su bola de drogadictos 
que hacen posible que esa economía 
de mercado –tan aplaudida y aplicable 
precisamente por los mismos gringos- sea 
tan próspera.

Si una persona delinque en suelo mexicano 
y es apresado dentro del país, pues aquí 
mismo tiene que ser juzgado y en caso de 
ser encontrado culpable, ser sentenciado 
y que purgue su condena en el mismo 
territorio; pero no tiene que ser extraditado a 
suelo estadounidense si allá jamás cometió 
delito alguno. 

  Aunque se dice que la mentada Barbie 
es ciudadano estadounidense y posiblemente 
sí tenga cuentas pendientes allá, ha habido 

casos de mexicanos que sin haber cometido 
delito alguno en los USA, aun así han sido 
requeridos por las autoridades gringas para 
ser juzgados allá; ¿por qué si allá nunca 
delinquieron? Si introdujeron droga a los 
Estados Unidos sin pisar ese territorio se 
supone que delinquen de este lado y no de 
aquel, entonces ¿por qué son requeridos allá 
si nada hicieron en suelo gringo? Que están 
envenenando ciudadanos estadounidenses, 
bueno, pero no les ponen una pistola en la 
sien para que se droguen esos gringos locos, 
sino que lo hacen por puro gusto y convicción; 
y desde luego que los criminales mayores, 
es decir, quienes reciben y distribuyen 
allá esa droga originaria o que transita por 
suelo mexicano, serían en todo caso a los 
que las autoridades gringas tendrían que 

perseguir, investigar y apresar; sin embargo, 
por lo regular casi siempre son ciudadanos 
mexicanos los que pagan el pato y no nada 
más quedando presos en su propio país, 
sino con la espada de Damocles encima 
de ellos pendiendo por una extradición a 
suelo estadounidense, en donde por cierto, 
muchas de las veces las acusaciones de las 
autoridades mexicanas caen por tierra por 
falta de veracidad o mal formuladas, hecho 
que es aprovechado ampliamente tanto por 
las mismas corporaciones policíacas gringas 
como los extraditados convirtiéndolos en 
testigos protegidos que posiblemente lleguen 
a cantar algo que no es conveniente ni para 
las autoridades gringas y menos para las 
mexicanas.

¿Es una incongruencia el que se extraditen 
delincuentes que únicamente han violado las 
leyes mexicanas en puro suelo nacional? 
Desde luego que sí, porque nadie podrá negar 

Por 
Sergio Mejía 

CanoGracias por su cooperación

CON PRECAUCIÓN
/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

que por ejemplo, si alguno de nuestros hijos 
le vende drogas y bebidas embriagantes al 
hijo o hijos del más rico del barrio y cuando 
éste se da cuenta que llegue a la casa de uno 
para ordenarle que le entreguemos a nuestro 
hijo porque está echando a perder al suyo y 
que por eso él lo tiene que castigar dentro 
de su propia casa y no nosotros mismos 
en la nuestra. Como que no va una cosa 
así, ¿verdad? ¿Cómo le vamos a entregar 
a nuestro hijo al más rico del barrio nomás 
porque su hijo le compra drogas y bebidas 
embriagantes al nuestro? En todo caso, 
pues que corrija primeramente a su propio 
hijo y del nuestro nos tendríamos que hacer 

cargo nosotros y no ese vecino rico que por 
sentirse más poderoso económicamente, ya 
se siente con poder para mandar en todo 
el barrio.

Lo malo de esta sumisión del gobierno 
mexicano ante el gringo, es que seguirá la 
carnicería en nuestro propio país mientras 
allá los ciudadanos gringos adictos seguirán 
drogándose alegremente; y más ahora que se 
está abriendo el mercado del zacatito vacilador 
en gran parte del territorio estadounidense, 
así sigan siendo perseguidos y acosados los 
que cultivan la cannabis con el único fin de 
dar gusto a los gringos.
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* 14 artículos del Código Civil fueron tachados de inconstitucionales porque no 
acepta el matrimonio a parejas homosexuales. El fallo mete presión para que el 

Congreso del Estado reforme la ley.  

*PT solicita registro ante Instituto Estatal

Amparan a 32 personas lésbico-gay contra 
discriminación de Código en Nayarit  

Por OSCAR VERDÍN CAMACHO 

16 hombres y 16 mujeres de la comunidad 
lésbico-gay de Nayarit obtuvieron un amparo 
de la justicia federal, por la inconstitucionalidad 
de diversos artículos en el Código Civil del 
Estado, que acepta el matrimonio únicamente 
entre un hombre y una mujer. 

“En principio, los efectos del presente 
amparo vinculan a todas las autoridades del 
Estado de Nayarit a tomar en consideración 
la inconstitucionalidad de los mensajes 
transmitidos en las porciones normativas 
contenidas en los artículos 135, 136, 137, 
143, 144, 145, 164, 166, 167, 171, 176, 
209, 210 y 211 del Código Civil para esta 
Entidad Federativa, por lo cual no podrán 
utilizarlos como base para negar a los 
quejosos beneficios o establecer cargas 
relacionados con la regulación del matrimonio 
o del concubinato, lo que es un efecto propio 
de la concesión de un amparo contra leyes, 
que es la inaplicación futura de la ley”, 
explica la sentencia del juez Segundo de 
Distrito de Amparo Civil y Administrativo, 
Alfredo Barrera Flores, en el número de 

juicio 987/2015.

“Así, los impetrantes no deben ser 
expuestos a los mensajes discriminadores de 
las normas impugnadas, tanto en el presente 
como en el futuro, ni pueden ser impedidos 
en el ejercicio de sus derechos políticos y 
civiles con base en tales disposiciones”.

El citado amparo fue promovido por la 
Comisión de Derechos Humanos en el 
municipio de Tepic, cuyo presidente es Édgar 

Nayar Cárdenas, en tanto que la secretaría 
recae en Emmanuel Medina.

A diferencia de otros amparos de parejas 
del mismo sexo que obtuvieron la protección 
federal para contraer matrimonio, en éste 
no se adujo esa intención, sino que 32 
personas que aceptaron ser homosexuales o 
lesbianas reclamaron la inconstitucionalidad 
de los citados 14 artículos.

En las últimas horas se han ventilado 

Por: Bertha Alvarez 

Para no quedarse como el perro de 
las dos tortas, de manera inteligente y 
hasta un tanto astuta, los posesionarios 
del Partido del Trabajo (PT), solicitará el 
registro ante el Instituto Estatal Electoral 
(IEE), como partido local, mientras que a 
la par, combate jurídicamente la decisión 
del INE de declarar oficialmente la pérdida 
del registro de ese instituto político.

El Partido del Trabajo 
no alcanzó el tres por 
ciento del porcentaje 
de votación en las 
elecciones federales 
r e c i é n  p a s a d a s 
perdiendo el registro 
nacional en 8 estados 
y el distrito federal, en 
Nayarit, este instituto 
político se salvó de 
panzazo y para no 
perder el dinero de las 
prerrogativas locales, 
sin pensando dos veces, 

Al perder su registro nacional, Pedro Pérez 
ya nada tendrá que hacer en Nayarit 

determinó solicitar su inscripción ante 
el IEE.

El diputado local, 
Jaime Cervantes Rivera, 
explicó que la lucha 
ante el Tribunal del 
Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), 
no desistirá, mientras 
tanto, resolverán su 
situación local para dar la 
pelea en las elecciones 
constitucionales del 
2017, en renovación 
de la administración 
d e  g o b i e r n o ,  e l 
Congreso Local  y 

las 20 Presidencias 
Municipales.

También sostuvo 
que con base a los 
documentos básicos, 
en próximos meses 
s o s t e n d r á n  u n a 
Asamblea Constitutiva 
para elegir a la nueva 
Coordinación Estatal y los 
Consejos Municipales, 
que adelanta, podría 
estar ratificando a los que 
funcionan actualmente.

En torno al Comisionado Político, 
dijo que a la disolución del Comité 

Nacional, el Pedro Pérez 
ya nada tendrá que hacer 
en Nayarit aun cuando 
en el órgano constitutivo 
aparece como integrante de 
la Comisión Coordinadora 
y de la Ejecutiva.

Cervantes Rivera, se 
descartó en automático 
como nuevo Comisionado 
Político del PT en Nayarit, 
jerarquía que desde hace 
tres años dejó en manos 
de otros cuadros y se 

inclinó porque liderazgos 
experimentados como el de Jorge Ortiz, 
Juan Oconor o Juan Campos, entre otros. 

opiniones de que la sentencia obligaría 
al Congreso del Estado a reformar los 
14 artículos, sin embargo otras fuentes 
expresaron que el alcance del amparo 
únicamente beneficia a las 32 personas 
que lo interpusieron, no a otros individuos. 

La resolución del juez Barrera Flores 
hace referencia a un fallo dictado hace unos 
meses por la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN):

“…pretender vincular los requisitos 
del  matr imonio a las preferencias 
sexuales de quienes pueden acceder 
a la insti tución matrimonial con la 
procreación es discriminatorio, pues excluye 
injustificadamente del acceso al matrimonio 
a las parejas homosexuales que están 
situadas en condiciones similares a las 
parejas heterosexuales. “La distinción es 
discriminatoria porque las preferencias 
sexuales no constituyen un aspecto relevante 
para hacer la distinción en relación con el 
fin constitucionalmente imperioso. Como la 
finalidad del matrimonio no es la procreación, 
no tiene razón justificada que la unión 
matrimonial sea heterosexual, ni que se 
enuncie como ‘entre un solo hombre y una 
sola mujer¬¬’”… 

Si bien la sentencia identifica a las 32 
personas, aquí sólo serán citadas por su 
apellido:

Hernández, Domínguez, García, Olea, 
Camacho, Rodríguez, Carrillo, Vera, López, 
Pérez, Cárdenas, Martínez, Téllez, Velazco, 
Rúelas, Cortés, Casillas, Tapia, Villanueva, 
Ponce, Salmerón, Soto, Zavala, Pérez, 
López, Guardado, Ibáñez, León, Palomares, 
Ramírez, Ramos y Flores.
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*Del 1 al 31 de Octubre.

Candy Yescas y Jaime Cervantes 
recordaron la matanza de Tlatelolco

El  OFS de Nayarit invita a servidores públicos cumplir 
con la declaración patrimonial 2015: Roy Rubio

Por Edmundo Virgen

Desde la tribuna del Poder 
Legislativo los diputados Jaime 
Cervantes Rivera, del Partido 
del Trabajo, y la priista Candy 

Yescas Blancas, en sus respectivas 
intervenciones recordaron el 
movimiento estudiantil del  02 de 
octubre de 1968, al cumplirse 47 
años de los hechos sangrientos, 
cuyos manifestantes, resultaron 
vilmente masacrados a tiros por las 
fuerzas de seguridad, cuando solo 
exigían al entonces gobierno de 
Gustavo Díaz Ordaz, una verdadera 
democracia, mejor calidad de vida 
y justicia para todos, pero a cambio 
de ello fueron víctimas de la más 
cruel masacre de que se tenga 
memoria en la historia de México.

Al respecto, el diputado Jaime 
Cervantes Rivera, al referirse a esta 
carnicería humana que tuvo lugar 
en la Plaza de las Tres Culturas 

de la ciudad de México, y en la 
cual aún se desconocen las cifras 
exactas de fallecidos, manifestó 
que la matanza de estudiantes 
fue generada por la cerrazón, la 
intolerancia y el abuso de poder del 

gobierno de Gustavo Díaz Ordaz, 
que se caracterizo por su falta de 
voluntad política para negociar, su 
falta de voluntad para privilegiar el 
dialogo y construir acuerdos, para 
poder lograr consensos con los 
estudiantes, y los diversos sectores 
de la sociedad civil que ese día 
participaron en la protesta.

El legislador dijo, que a más de 
4 décadas de este acto de barbarie, 
sigue la inconformidad de las clases 
sociales que mediante marchas y 
manifestaciones siguen gritándole 
al gobierno que no están conformes 
con los actos de corrupción en todos 
los niveles de la administración 
pública, que mantienen a gran 
parte de los mexicanos sumidos 

en la pobreza y que los 12 años de 
alternancia que hubo en el gobierno 
de la república solo significaron un 
retroceso democrático, el cual ha 
continuado con la administración 
de Enrique Peña Nieto.

Precisamente expresó Cervantes 
Rivera, que el caso más claro de 
este retroceso democrático lo es sin 
lugar a  dudas la masacre de los 
estudiantes de la normal rural de 
Ayotzinapa ocurrida el pasado 26 
de septiembre del  2014, donde al 
menos 43 jóvenes fueron ultimados 
a tiros y muchos de ellos aun con 
vida fueron incinerados en un lugar 
despoblado y sus restos, según 
reportes los echaron a las aguas 
del rio de Iguala.

Así mismo, añadió; este retroceso 
democrático también se pudo ver 
en las pasadas elecciones federales 
del mes de junio en que mediante 
procedimientos totalmente ilegales 
se le anularon al Partido del Trabajo 
miles de votos que impidieron que 

durante el proceso de elección 
lograra el 3 por ciento de la votación 
total necesaria para conservar su 
registro y que esto fue motivo para 
que el partido presentara ante el 
Tribunal Federal Electoral toda 
una serie de observaciones por las 
inconsistencias registradas durante 
la elección.

A 47 años de la masacre de 
Tlatelolco, explicó Jaime Cervantes 
Rivera, un grupo de oligarcas al 
amparo del poder se han enriquecido 
y amasado grandes fortunas, mientras 
que más de 50 millones de mexicanos 
viven en la más absoluta miseria. 
Por lo cual el PT se solidariza con 
las clases más desprotegidas y 

con las familias de quienes fueron 
pasados por las armas en la plaza 
de la Tres Culturas el 02 de octubre 
de 1968, concluyo.

Por su parte la diputada Candy 
Yescas Blancas, a nombre de 
la bancada del PRI manifestó, 
que durante la década de los 
sesentas hubo en diferentes países 
muchos movimientos estudiantiles 
generados por la inconformidad con 
sus gobernantes y en el caso de 
México, después del movimiento 
de 1968 la sociedad mexicana ya 
no fue igual, puesto que se dio 
paso a un proceso de transición 
democrático que ha influido en la 
transformación económica, política 
y social de México, donde hechos 
sangrientos como el de los 43 jóvenes 
estudiantes de Ayotzinapa deben 
ser esclarecidos y debe castigarse 
a los responsables. 

No se puede permanecer 
indiferente ante estos hechos 
sangrientos que indignan a la 
sociedad mexicana, por lo que 
a los responsables se les deben 
capturar para que reciban su justo 
castigo, puesto que ningún crimen 
debe quedar impune, Ya que nadie 
puede estar por encima de la ley. 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El titular del Órgano de 
Fiscalización Superior en el Estado 
de Nayarit, Roy Rubio Salazar, 
dio a conocer en entrevista, que a 
partir del primero hasta el 31 del 
presente mes, Octubre es el mes 
para presentar la Declaración de 
Modificación Patrimonial, por lo que 
toda persona física deberá cumplir 
con dicha Ley de lo contrario será 
sancionada.

Cabe mencionar, externó el 
funcionario, que en cumplimiento 
a los Artículos 54 fracción XVI, 81 
fracción I, IV y V  y 83 fracción III de 
la Ley de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos del Estado de 
Nayarit, deberán llenar los formatos 

ya conocidos por todos para describir 
si hubo modificación en el patrimonio 
en el año que transcurre.

Rubio Salazar, manifestó, que 
el formato está disponible en el 
siguiente enlace: HTTP://WWW.
OFSNAYARIT.GOB.MX/VARIOS/
DECLARACIONMODIFICACION.PDF, 
en el cual indica que del 1 al 31 de 
Octubre todos los servidores públicos 
deberán presentar su declaración 
patrimonial 2015, evite ser sancionado, 

pagando puntualmente, traten de 
pagar en la fecha estipulada y no 
después de la misma, porque podría 
ser acreedor a sanciones.

Indicando el titular del OFS 
en la entidad, que los servidores 
públicos interesados pueden solicitar 
información  a los teléfonos 2-10-
02-63, 64 y 65 ext. 105, o al Correo 
Electrónico aebelloso@ofsnayarit.
gob.mx durante los días previos o 
hasta la fecha limite. 



Viernes 2 de Octubre  de 2015Política 5

La remodelación de la Preparatoria 
#13 ya inició y se espera que en 
enero del 2016, el edificio nuevo 
sea entregado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), informó 
Humberto Haro Carlos, Presidente 
del Patronato para Administrar el 
Impuesto Especial Destinado a la 
Máxima Casa de Estudios.

Asimismo, dijo que este edificio 
contará con 12 aulas, laboratorios, 
áreas administrativas y todo lo 
necesario en equipamiento, solamente 
esperan contar con el recurso 
requerido para poder concluir la 
obra. “La construcción va muy 
bien, de acuerdo a lo que se ha 
planeado y detallado, y  estaremos 
documentando los avances, para 
que la ciudadanía sea testigo de 

ello”, afirmó Haro Carlos.
Reiteró la importancia de que los 

ayuntamientos cumplan en tiempo y 
forma con el entero del 12 por ciento 
que recaudan cada mes, ya que 
algunos siguen registrando adeudos 
con este patronato, como Jala que 
sólo ha enterado hasta el 2014 y 
además, la mayoría no ha entregado 
los oficios de reconocimiento de 
adeudos de las administraciones 
pasadas.

El presidente del patronato 
mencionó, que en el caso de Bahía de 
Banderas, aun cuando realizó hace 
meses un pago, a la fecha adeuda 
más de 11 millones de pesos. Agregó 
que las dos administraciones pasadas 
de este municipio no enteraron ni un 
peso, por lo que su deuda asciende 

a aproximadamente 40 millones 
de pesos, cantidad que ya ha sido 
reconocida mediante oficio.

“Existe un reclamo importante por 
parte de la comunidad de Valle de 
Banderas, en donde está establecido 
un campus universitario, que si bien es 
nuevo el edificio, se cometió el grave 
error de la administración anterior 
de no instalar aires acondicionados, 
considerando las altas temperaturas 
que prevalecen en esta zona”, asentó 
Haro Carlos.

Enfatizó que con ese recurso y lo 
que se genere el resto del año, junto 
con el de Gobierno del Estado y los 
municipios que van al corriente en 
sus enteros, proyectan concluir la 
preparatoria #13 y dar inicio con otras 

obras programadas. 
“Gobierno del Estado 
está al corriente y es 
quien aporta casi el 70 
por ciento de ingresos 
al patronato”, precisó. 
Ref i r ió  que las 
reformas a la Ley del 
Patronato, aprobadas 
el 28 de julio de 
2014, establecen 
como causa penal 
el no cumplir con 
esta ley, por lo 
que las instancias 
encargadas de ello deberán actuar, ya 
que se requiere el recurso y terminar 
con la añeja y mala costumbre de 
no aportar el recurso que aporta 
la ciudadanía para la universidad. 

Por último, hizo un llamado a la 

comunidad universitaria para que 
apoye en esta acción, “que se pongan 
las pilas, los mecanismos de presión 
existen, hay que ponerlos en práctica 
y sobre todo que los municipios tomen 
conciencia de que este recurso no 
les pertenece”, concluyó.

Necesitamos el recurso para concluir con 
las obras programadas: Haro Carlos

Le cayó de rebote sentencia 
JLCA contra SUTSEM 

La sentencia que rompe con los cacicazgos 
sindicales al dejar sin efecto el derecho de 
exclusividad del SUTSEM emitida por la Junta 
Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA),  se 
ajustó a la medida del Sindicato de Trabajadores 
de la Universidad Autónoma de Nayarit (STUAN), 
porque utilizará esta arma legal para dejar sin 
efecto el secuestro que priva entre el sindicato 
mayoritarios del SETUAN.

Su secretario General, Roberto González 
Bernal, afirma que presentarán como prueba el 
expediente donde la JLCA da palo a los beneficios 
y privilegios que mantenía el SUTSEM para que 
impere la misma libertad sindical en la casa 
universitaria.

“Tenemos un juicio en el mismos sentido, 
estamos planteando la nulidad de todas las 
clausulas en el Contrato colectivo del SETUAN, 
todas las clausulas que mantengan el sentido de 
exclusividad porque es nulo del pleno del derecho”.

La sentencia en ese sentido rompe los cacicazgos 
derivado de la libertad sindical “un derecho 
humano, porque como estamos actualmente los 
sindicatos pequeños son tratados bajo una fuerte 
dosis de ilegalidad”

“En el STUAN lo que vamos a hacer es usar de 
prueba esa sentencia en el juicio que ya tenemos 
entablado como hace seis meses y esto implica 
“que nuestra organización se va a fortalecer de 
manera muy fuerte porque vamos a tener derecho 
a toda la gestión, vamos a tener derecho a la 

integración de nosotros con las comisiones mixtas 
y obviamente cualquier movimiento que se haga 
no tendrá validez”-

Señala que los sindicatos mayoritarios se 
sirven con la cuchara grande en la negociación 
salarial contractual, promociones, reclasificaciones,  
porque a la organización minoritaria a su cargo no 
la reconocen directamente  “todo esto se hace al 
margen de la ley y ahora tendrán que ajustarse 
a los lineamientos” 

Completamente satisfecho, el dirigente del 
STUAN dijo que voluntaria o involuntariamente “la 
sentencia de los tribunales rompiendo la exclusividad 
y eso no favorece porque la autoridad legal esta 
reconociendo públicamente que cualquiera que 
interponga una denuncia en el mismo sentido, 
la sentencia será favorable”.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Una fresca tarde,  enmarcó la 
reunión  del grupo de la tercera 
edad “Hilos de Plata en Plenitud”,  
quienes  festejaron el cumpleaños 
de tres de sus integrantes y  
celebraron las fiestas patrias, la 
Sra. Julieta Ibáñez de Mejía fue 
la  invitada especial al evento.

Un saloncito montado en un 
patio limpio y amplio, decorado 
con motivos patrios y mesas que 
lucían manteles blancos y detalles 
decorativos, fue el lugar donde 
se llevó a cabo esta reunión por 
demás emotiva.

La Sra. Julieta  fue recibida 
por María Elena Vera,  presidenta  
del voluntariado y coordinadora 
del grupo; Es muy grato que 
usted comparta esta tarde con 
nosotros,  es muy importante 
que nuestros abuelitos sientan 
su  compañía y solidaridad, sea 
usted bienvenida; asevero

Por su parte la Sra. Ibáñez de 
Mejía agradeció la bienvenida; 
Muchas gracias por la invitación 
y  tan bello recibimiento, me 
encuentro aquí para ser parte 

de esta importante celebración, 
reciban un cordial  saludo por 
parte de mi esposo el Lic. Raúl 
Mejía,  y vamos a apapachar a 
los cumpleañeros.

Inicio la activación física donde 
la Sra. Julieta participo con el 
grupo, al ritmo de la negra tiene 
tumbao.

 Pasando así al festejo, Un 
delicioso pozole de pollo, aguas  
frescas de Jamaica, limón y 
horchata (emblemáticamente 

los colores patrios) fue lo que 
se ofreció en la comida, para 
posteriormente iniciar con el 
concurso de trajes con los 
colores patrios, donde la Sra. 
Julieta fue parte del Jurado, 
las participantes  desfilaron 
mostrando sus  atuendos  para 
posteriormente exponer lo  que 
representaba para ellas  el traje 
que portaban.

Llego el momento del pastel 
y las mañanitas mismo en el 

que la Sra. Entrego  los 
presente que llevaba 
para los homenajeados.

Momento Emotivo el 
que se vivió  cuando 
e l  Sec re ta r i o  de l 
Voluntariado, Jaime 
David  Agradeció a 
nombre de todo el grupo 
la visita;  “Sra. Julieta 
le damos las gracias por su 
presencia, el gesto de tomar algo 
de su tiempo para compartir esta 
tarde con nosotros lo valoramos, 
ha sido un honor tenerla aquí, las 
puertas de este grupo siempre 
estarán abiertas para cuando 
usted desee regresar, sabemos 
que tiene muchas cosas que hacer 
por lo tanto queremos agradarle de 
una forma especial su presencia, 
con un abrazo, pero no un abrazo 
cualquiera, sino uno de corazón a 
corazón, que le trasmita nuestro 
agradecimiento, amistad y todo 
lo positivo que hay en nuestro 
corazón, reafirmando que aquí, 
es usted siempre bienvenida” 
Acto seguido los miembros del 
grupo iniciaron a dar abrazos a 

la señora , con la canción de “Mi 
Persona Favorita” como fondo 
para el momento.

Visiblemente emocionada la 
señora se despidió; “Muchas 
gracias por compartir conmigo 
estos bellos momentos, pase 
una muy bonita tarde con todos 
ustedes y por aquí me van a 
tener otro día”. Afirmó 

Cabe señalar a quienes 
forman la mesa directiva de 
este grupo;  Presidente, Sra. 
Elvia Gallegos;  Secretaria, 
Isabel Silva y Tesorera; Margarita 
Carrillo,  Voluntariado. -  Tesorera 
Guadalupe Hernández;  Jaime 
David Secretario y Presidenta y 
coordinadora María Elena.

La Sra. Julieta Ibáñez de Mejía  visita al Grupo 
de la Tercera Edad “Hilos de Plata en Plenitud”

Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:

Afiliada a UNISAP y autorizada por la comisión 
nacional bancaria y de valores.

Estamos en calle Oaxaca 
#4, centro, Acaponeta.

Teléfono: (325) 252 2479

Te esperamos por calle 
México #96 norte.

Teléfono: (389) 25 32640

Institución de ahorro y crédito comprometida a brindarte una 
solución financiera para la realización de cada uno de tus 

planes proyectos y metas.

Caja popular Tecuala te ofrece sus servicios con 
un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.
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Como parte de la estrategia 

para mejorar la economía de las 
familias nayaritas por medio del 
autoempleo en actividades que 
sean rentables, el Instituto de 
Capacitación para el Trabajo 
del Estado de Nayarit (ICATEN) 

registró una matrícula de 139 mil 
816 personas en los cuatro años 
de la actual administración del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, informó la directora 
general de la institución, Paulina 
Sánchez Sánchez.

Destacó que es voluntad de 
Sandoval Castañeda llevar la 

capacitación a las familias de 
escasos recursos económicos, 
mediante cursos que se ofrecen 
en los diferentes planteles del 
ICATEN, ubicados en Tepic, las 
cabeceras municipales de San 
Blas y Ahuacatlán, así como aulas 

móviles en Bahía de Banderas, 
Compostela, Acaponeta, Santiago 
Ixcuintla, Villa Hidalgo y en Santa 
María del Oro, esta última abierta 
recientemente.

“Se ha capacitado mucha 
gente, se ha dado apertura 
a toda la población; Roberto 
Sandoval siempre ha sido un 

Gobierno fomenta capacitación 
para generar empleo en Nayarit

El Gobierno de Nayarit ofreció 
a 60 internas del Centro de 
Readaptación Social (CERESO) 
‘Venustiano Carranza’, una forma 
más humanitaria de continuar y 

terminar su reclusión. Las reubicó, 
por instrucciones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
en el Centro de Internamiento 

y Rehabilitación Social para 
Adolescentes.

El Gobernador aseguró que su 
propósito es que las internas que 

cometieron delitos no graves, que 
no contaron en su momento con un 
abogado o con el dinero suficiente 
para pagar la fianza, reciban un 

trato más humanitario y purguen 
su condena en condiciones más 
dignas.

“Y vamos a buscar hacer más 
justicia, buscar mejores 
abogados para las 
personas que no hablan 
español o realizaron 
una mala defensa por 
no contar con un buen 
abogado. Hoy estamos 
revisando uno a uno 
los casos, no sólo de 
mujeres sino también de 
los indígenas que son 
analfabetas”, declaró 
el mandatario.

La reubicación de las 
60 internas se suma a 
una serie de acciones 
a favor de las mujeres 
menos favorecidas 

económicamente, que 
se encuentran en situación de 
reclutamiento en el penal. En 
días pasados, el Gobernador 

entregó a 30 mujeres su carta de 
libertad, luego de cubrir él mismo 
la fianza de cada una de ellas 

y dar la instrucción de que se 
supervise y evite el hacinamiento 
en ese lugar.

Gobierno reubica y ofrece 
trato humanitario a reclusas

hombre visionario, 
y creo que una 
de sus mayores 
características es 
que, aparte que 
ayuda a toda la 
gente, tiene un 
especial apoyo 
hacia la mujer, 
y eso lo vemos 
desde que él 
era d iputado, 
en tonces  fue 
cuando se creó 
e l  p r o g r a m a 
Hogares Unidos 
y se crearon más 

programas para todas la mujeres”, 
destacó la directora del ICATEN.

La capacitación que ofrece el 
instituto, agregó, se hace extensiva 
por medio del programa Hogares 
Unidos, en el que participan 
miles de mujeres que aprenden 
diversas actividades manuales, 
mismas que son impartidas por 

capacitadores del Instituto.

Detalló que al inicio de 
la presente administración 
gubernamental, el ICATEN y 
el programa Hogares Unidos 
registró una matrícula de tres mil 
62 alumnos  y  ya para el 2014 
se habían capacitado a casi 140 
mil personas, es decir, el número 
de personas capacitadas creció 

en un gran porcentaje.
Gracias al fuerte incremento 

en la matrícula, señaló Paulina 
Sánchez, el Gobierno Federal 
tuvo a bien autorizar recursos 
por el orden de los seis millones 
de pesos para equipamiento, 
y se realizan gestiones para 
la construcción de un plantel 
ICATEN en el municipio de Bahía 
de Banderas.
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La liga municipal de beisbol 
de Tepic se preparan para el 

inicio de la temporada 

8

A lo largo de los años en nuestro México 
lindo y querido hemos conocido de detenciones 
de importantes capos de la droga, de fugas 
de poderosos y de relación de éstos con 
Procuradores, Generales, comandantes y 
policías de bajo rango que por necesidad 
caen en los ofrecimientos de ese tipo de 
gentes, caso palpable el municipio de Iguala 
en Guerrero, en que los ciudadanos protestan 
por la designación de directivos policiales 
presuntamente involucrados con los malos. 
Me llamó la atención una nota policíaca 
publicada en varios medios nacionales y 
locales, en que se informa la detención de 
un sujeto detenido por la Policía Federal con 
tres kilos de cristal que serían trasladados 
a Nayarit, acción que los vecinos de acá 
aplaudimos tanto a los agentes como al 
perrito amaestrado que detectó el enervante. 
Se dice que el "perro" es el mejor amigo del 

hombre, lo que es cierto, uno regaña o patea 
a ese animalito y al rato está cerca de su 
amo lamiendo y moviendo la cola y según 
como se eduque puede contribuir para una 
mejor sociedad, hay tenemos al chuchito que 
localizó el enervante denominado cristal y 
se impidió se trajera a Nayarit y matara a 
más de un adicto a ese dañino enervante. 
Las instituciones como la Procuraduría o 
las Policías Federales a quien compete 
esta acción contra las drogas y delincuentes 
dedicados a esa actividad, debieran crear 
si es que no la existe un grupo camino 
que sean utilizados en operativos durante 
el día o la noche en colonias o centros de 
reunión en que existen sospechas se vende 
o consume droga, seguramente habría 
positivos resultados y aseguramientos de 
miles de dosis que son consumidas y que 
por obviedad dejan ganancias millonarias. 
Con unos cuantos "perritos" amaestrados 
en el tema, las cosas cambiarían, pues ni 
modos que los grupos delictivos los compren 
con cañonazos de dinero mal habido y con 
olor a sangre o muerte como sucede con los 
servidores públicos llámenme procuradores, 
directores, comandantes y policías de diversa 
índole que caen en la tentación del maldito 
dinero o en la amenaza de los malos de 
copelas o cuello. Sin embargo, el negocio se 
acabaría y algunos políticos sin escrúpulos 
y ambiciosos no tendrían recursos para que 
les financien sus campañas, pues se dice 
y los medios han dejado testimonio que 
algunos estados en procesos electorales han 
recibido dineros de esas gentes, a cambio de 
direcciones de policías o protección en que 
permite la libertad para manejar el negocio 
del vicio y prostitución, pues ambos van de 
la mano, donde hay alcohol y mujeres hay 
certeza que existe el comercio y consumo 
de coca, mota o cristal a precios en que 
cualquier adicto tiene alcance. Da tristeza 
que en entidades pobres las autoridades 
se hagan de la vista gorda y permiten que 
circule descaradamente las drogas, sin 
importar que mañana ese factor sea un 
problema de salud, que los gobiernos van 
heredando a sus sucesores, y que en pocos 
años irá en aumento producto a que no les 
importa ir envenenando a nuevos jóvenes 
que son el blanco perfecto, mismos que 
prefieren adquirir una "grapa" que comprar 
su lonche en la secundaria o la universidad, 
eso hablando de ese sector de la sociedad; 
pero también se incluye a los trabajadores 
de la obra, mecánicos o talacheros en 
otras cuestiones que también tiene esa 
enfermedad.

¡LOS CANINOS EFICIENTES EN DETECCIÓN 
DE DROGAS! 

La Liga Municipal de Béisbol de Tepic 
“RAUL CASTRO VALDEZ” ya prepara su 
competencia anual del rey de los deportes 
para dar apertura a la temporada 2015-
2016 en lo que será la edición número 
67 del béisbol de aficionados.

 
De acuerdo a lo planeado por la 

directiva de este organismo que dirige 
el ingeniero Raúl Castro Lupio, anuncia 
que el miércoles 7 de octubre será 
publicada oficialmente la convocatoria 
para este certamen que tuvo sus inicios 
en la capital nayarita en el año de 1948.

 
Para este particular, ya se encuentran 

disponibles las instalaciones de las 
oficinas de la Alberca Olímpica anexas 
al Gimnasio Estatal “Niños Héroes” del 
Paseo de la Loma, sitio oficial para el 
ejercicio de las reuniones semanales, 
donde a partir de las cinco de la tarde 
del señalado miércoles se celebrará 
la primera reunión de información de 
este acontecimiento; posteriormente las 
reuniones subsecuentes de la nueva 
campaña que dará inicio en el mes de 
noviembre próximo se llevarán a cabo 
los lunes de cada semana en el mismo 
horario y sede.

 
Encabezando a sus respectivas 

divisiones los equipos campeones de la 
temporada 2014*2015 de las categorías 
de primera, segunda fuerza y tercera 
fuerza que finalizó en el mes de junio, 
ya se reportan listos para defender su 
jerarquía de monarcas y nos referimos 
a las escuadras de: La Curva, San Luis 
de Lozada y los Indios respectivamente.

 
Quienes tuvieron exitoso cierre de 

temporada para alcanzar el banderín 

en su categoría.
 
ING. RAUL CASTRO LUPIO.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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•	 Se	aprueban	reformas	a	la	Ley	de	Educación	y	Ley	de	Ciencia,	
Tecnología e Innovación.

•Más	de	2.5	millones	de	reclamaciones	totales.	El	98%	corresponde	al	sector	
bancario.

•	 95%	del	monto	reclamado	en	Bancos	lo	concentró	el	G-7.
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La Comisión Nacional para la Protección 
y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros (CONDUSEF), dio a conocer 
la actualización semestral del Buró de 
Entidades Financieras (BEF) donde se 
muestra un universo de más de 2 millones 
567 mil 044  reclamaciones (21.5% más 
que en 2014) en 25 sectores financieros, 
representados por 4 mil 248 entidades.

Las multas totales impuestas en 
el periodo Enero- Junio 2015 suman 
1.961, por un monto de 55.2 millones de 
pesos, lo cual representa un incremento 
del 12% respecto del mismo periodo el 
año anterior. El 47% de las sanciones 
corresponden a SOFOMES ENR, el 38% 
a Banca Múltiple, el 8% a Aseguradoras, 
el 2%  a SOFOM ER y el 6% al resto de 
los sectores.

Asimismo, el BEF reporta 197 cláusulas 
abusivas, el sector que contiene el mayor 
número es Bancos con 84, seguido de 
Socaps con 61, Sofom ENR con 28, 
Sofipos con 22, y Uniones de Crédito 
2. Las instituciones con más cláusulas 
abusivas identificadas son: Banorte (32), 
Caja Popular Rosario (14), BBVA Bancomer 
(13), Afirme y Banregio con (10).

Banca Múltiple
Las reclamaciones de los usuarios en el 

sector bancario ascendieron a 2 millones 
526 mil 720, cifra superior en 22% con 
respecto al primer semestre de 2014, es 
decir, 447 mil 049 reclamaciones más. 

Los bancos con el mayor número 
de reclamaciones fueron: Banamex 
(769,641), Bancomer (630,695); Santander 
(458,632) y; Banorte (215,690), las cuales 
concentraron el 82% del total.

El monto reclamado ascendió a 7 mil 
297 millones de pesos, 5.30% más que 
en el periodo de Enero-Junio 2014; y el 
monto abonado fue 3 mil 498 millones 
de pesos, lo que representó el 48% del 

total. Es importante mencionar que el G-7 
concentró el 95% del monto reclamado. 

Entre las instituciones que destacan 
por el mayor monto reclamado es BBVA 
Bancomer con 2,064 millones de pesos, 
Banamex con 2,012 millones de pesos, 
Santander con 940.9 millones de pesos 
y Banorte con 902.1 millones de pesos, 
los cuales  concentraron el 82% del 
monto reclamado. Por otro lado, las 
instituciones con el mayor monto abonado 
a los usuarios son Banorte con el 70% 
del monto reclamado y Scotiabank con 
el 29%.

Los bancos que integran el G7 
(BBVA Bancomer, Banamex, Santander, 
HSBC, Banorte, Scotiabank e Inbursa) 
promediaron un índice de desempeño 
de atención a usuarios de 7.64; inferior 
al promedio general (8.14). 

Las sanciones impuestas a los bancos 
en el periodo enero-junio de 2015, es de 
756 con un monto de 20 millones de pesos. 
En 2014 – durante el mismo periodo-, el 
total de multas correspondió a 810 con un 
monto de 18.8 millones que representa 
un decremento con respecto al total de 
multas de 6.6%; y un crecimiento 6.3% 
con respecto al monto.

Seguros
El total de reclamaciones ante 

CONDUSEF del sector Asegurador 
ascendió a 15 mil 846 en el periodo 
enero-junio de 2015, lo que representa 
un incremento del 9.3%  con respecto al 
mismo periodo del año anterior.

Las aseguradoras con el mayor número 
de reclamaciones son: Metlife (1,952); 
Grupo Nacional Provincial (1,731); Seguros 
Bancomer (1,690); Qualitas (1,180); y 
Axa (1,099) las cuales representan el 
48.2% del total.

El total de multas impuestas al sector 
asciende a 152, por un monto de 3.7 

millones de pesos. Las instituciones que 
registran un mayor número de sanciones 
son HDI Seguros (23), Grupo Nacional 
Provincial (19) y Metlife  (16).

Entidades de Ahorro y Crédito 
Popular

El total de reclamaciones registradas 
en el BEF en el primer semestre de 2015 
para las Sofipos asciende a 599. Sin 
embargo, es importante señalar que 5 
instituciones de un total de 46, concentran 
el 85% de las reclamaciones y son: Libertad 
Servicios Financieros (257), Consejo 
de Asistencia al Microemprendedor  
(139), Fincomún Servicios Financieros 
Comunitarios (61), Te Creemos (36) y 
Proyecto Coincidir (17). 

Respecto a las Socaps, obtuvieron en 
el mismo periodo 379 reclamaciones.  Y 
5 Socaps de un total de 142, concentran 
el 67% de las reclamaciones y  son: Caja 
Popular Mexicana (207), Caja Real del 
Potosí  (15), Caja Popular San Juan 
Bosco (10), Caja Morelia Valladolid 
(8), Caja Popular la Merced (8), y Caja 
Popular la Providencia  (7).

El total de multas impuestas en el 
sector Sofipos corresponde a 14, por un 
monto de 283 mil pesos. En tanto que el 
total de multas impuestas en el sector 
Socap corresponde a 22, por un monto 

de 597 mil 718 pesos.

Afores
En el periodo enero-junio de 2015 el 

total de reclamaciones ascendió a 9,328. 
Las Afores que registraron un mayor 
número de reclamaciones fueron: Afore 
XXI Banorte (2,485); Afore Banamex 
(1,315) y Afore Coppel (1,031); éstas 
concentran el 52% del total. 

Afore Coppel fue la que cobró la 
Comisión más elevada por manejo de 
cuenta con 1.20%, seguida de Afore 
Azteca con 1.19%; Invercap con 1.18% 
y Principal Afore con 1.17%; todas por 
arriba de la comisión promedio del sector 
que fue de 1.14%.  

Las Afores que ofrecieron mejores 
rendimientos netos al trabajador son: en 
la Siefore Básica 1, Pensionissste con 
6.88%; en la Siefore Básica 2, Afore Sura 
con 8.92%; en la Siefore Básica 3, Afore 
Sura con 10.66% y en la Siefore Básica 
4, Afore Sura 12.01%.  Se impusieron 9 
multas al sector, de las cuales 6 fueron 
a Afore XXI Banorte.

Sofom ER y ENR
El total de reclamaciones ante 

CONDUSEF del sector Sofom ER ascendió 
a 2 mil 432. Las multas impuestas al 
sector es de 50, por un monto de 1.05 
millones de pesos; Hipotecaria Nacional, 

tuvo 27 sanciones impuestas y Servicios 
Financieros Soriana, 23.

Por su parte el sector de Sofom ENR 
obtuvo un total de 5 mil 051 reclamaciones 
ante CONDUSEF. Las instituciones que 
destacan por el número de reclamaciones 
son: Financiera Independencia con 1,085; 
Apoyo Económico Familiar 434; Tertius 
259; Publiseg con 171; Dimex Capital 
con 136; Prestaciones Finmart  con 115.

Las Sofom ENR que obtuvieron 
las calificaciones más bajas son: Toka 
Internacional en Tarjeta de Crédito con 
4.05; Financiera Finca en Crédito Simple 
(PyMES) con 4.77; Conautopción en 
Crédito Automotriz con 4.25.

Las Sofom ENR que obtuvieron las 
calificaciones más altas son: Crédito y 
Capital en Arrendamiento Financiero con 
10; KRP Financial Business en Crédito 
automotriz con 10; Cabott Capital en 
Factoraje Financiero con 9.8

El total de multas impuestas al sector 
es de 929, por un monto de 28.6 millones 
de pesos.

Para cualquier duda o consulta 
adicional, favor de comunicarse a 
CONDUSEF al teléfono 01 800 999 80 80 
o bien, visita nuestra página de Internet 
www.condusef.gob.mx; también nos 
pueden seguir en Twitter: @CondusefMX 
y Facebook: CondusefOficial.

En el H. Congreso del Estado 

PROMUEVEN DESARROLLO DE LA 
CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN 

Tepic.- Con el firme propósito 
de promover la investigación y la 
generación de conocimiento para 
contribuir al desarrollo regional 
fomentando su enseñanza, difusión 
y  acceso abierto a la ciudadanía, 
diputadas y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura aprobaron proyecto 
de decreto que reforma y adiciona 
diversos artículos  de la  Ley de 
Educación  y de la Ley de Ciencia, 
Tecnología e Innovación. 

De forma tal, el Estado con la 
concurrencia de la autoridad educativa 

federal será el encargado de promover  
la investigación para abonar al progreso 
de la entidad, propiciar una mejor 
formación científica, construir bases 
sociales más sólidas con individuos 
responsables con una economía más 
competitiva y un futuro más próspero 
para todos los nayaritas.

Para tal efecto se crea un Capítulo 
especial destinado a regular lo referente 
al Acceso Abierto, al Acceso a la 
Información Científica, Tecnológica 
y de Innovación y del Repositorio.

De esta manera, el Consejo de 
Ciencia y Tecnología del Estado 
de Nayarit, en estricto apego a los 
lineamientos que indique el CONACYT, 
tendrá la obligación de impulsar 
estrategias para que el conocimiento y 
la información científica se encuentren 
disponibles para todo aquel que lo 
requiera.

Las estrategias que se implementen 
tendrán como finalidad ampliar, 
consolidar y facilitar el acceso a la 
información científica, tecnológica y de 

innovación nacional e internacional a 
texto completo, en formatos digitales.

Como punto final se señala que 
los investigadores, tecnólogos, 
académicos y estudiantes de posgrado 
cuya actividad de investigación sea 
financiada con recursos públicos o 
que hayan utilizado infraestructura 
pública en el desarrollo de sus labores, 
tendrán la posibilidad de depositar una 
copia de la versión final aceptada para 
publicar en Acceso Abierto a través 

del Repositorio Nacional, atendiendo 
a los lineamientos establecidos en 
la materia.

Con el voto unánime en Sesión 
Pública Ordinaria a esta reforma 
presentada por el Diputado Martín 
González Cosio, las diputadas y 
diputados de las distintas fracciones 
parlamentarias favorecen la divulgación 
científica y promueven el desarrollo 
de la ciencia, la tecnología y la 
innovación en Nayarit.

CONDUSEF DA A CONOCER ACTUALIZACIÓN 
DEL BURÓ DE ENTIDADES FINANCIERAS
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Etiopía al igual que otros países del 
mundo se dirige hacia un desarrollo de 
la estrategia de REDD+ (Reducción 
de emisiones por deforestación y 
degradación), práctica donde México 
ya ha registra avances significativos 
que motivó a  integrantes del Ministerio 
de medio ambiente y bosques de 
la República Federal de Etiopía 
encabezados por el ministro Belete 
Tafere a desplegar en  las oficinas 
centrales de la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR) un encuentro 
para  examinar los adelantos de este 
acuerdo mundial. 

 Los integrantes del ministerio 
participan en una visita que inició este 
lunes 28 de septiembre y concluye el 

próximo 2 de octubre con sus homólogos 
forestales mexicanos en una amplia 
y detallada presentación  sobre la 
política forestal y de la Estrategia 
Nacional REDD+ (ENAREDD) que 
se desarrolla en nuestro país.

 Las normas y ordenación territorial 
de Etiopía guardan similitudes 
interesantes aseguró el Director 
General Adjunto de la CONAFOR, 
Salvador Arturo Beltrán Retis al afirmar 
que es muy plausible que en Etiopía 
y en México se den condiciones 
igualitarias sobre todo en el manejo 
territorial.

 “En nuestro país, el 70 por ciento 
de la superficie forestal tiene un 
carácter  social es decir hay ejidos 

Etiopía y México intercambian 
información sobre la estrategia REDD+

“Trascender es servir”, enfatizó el peluquero 
Juan Bernal al rendir su tercer informe de 
actividades como líder del movimiento de amor 
para mujeres impactadas por la quimioterapia 
“Dona una peluca oncológica”, ante quienes 
hacen posible esta experiencia de vida, los 
benefactores de esta causa social.

En el 2013 fueron 320, en el 2014, 228 y 
en el 2015 el total de mujeres beneficiadas es 

de 264: 162 con pelucas oncológicas, 125 con 
prótesis externas de mama, 200 con brasier 
especiales y ocho con apoyos económicos 
para la compra de medicamento especializado. 

“También”, agregó el peluquero, “se apoyaron 
a dos mujeres más con tratamientos completos 
de quimioterapia que por su tipo de cáncer no 
tienen cobertura por los servicios de salud y dos 
más con catéter especial para la aplicación de 

“Dona una peluca oncológica” 
cumple tres años de actividades

10 Política
la quimioterapia, gracias a 
la generosidad de decenas 
de personas y amigos”.

 
“Y este año decidimos 

donar inclusive, los servicios 
de ultrasonido y mastografía 
a mujeres a quienes no se 
les practica la mastografía en 
el sector salud por la edad. 
La razón es que de octubre 
del 2014 a la fecha, hemos 
atendido un promedio de 
mujer por día del año y de 
ellas un alto porcentaje son 
mujeres jóvenes”.

 
“Estas mujeres, de todos 

los municipios del Estado, en 
muchas ocasiones no tienen donde hospedarse 
y no cuentan con los recursos para solventar 
los gastos de alimentación y transporte, reciben 
sin costo alguno, su peluca, prótesis o ambos 
artículos, vitales para fortalecer su autoestima 
y elevar su calidad de vida”.

Al informe de actividades asistió como invitada 
especial la Doctora Amelia Rodriguez Trejo, 
Directora del Centro Estatal de Cancerología 
quien al depositar su aportación invitó a la 
solidaridad, “este año solamente fueron 60 los 
benefactores, demos una esperanza, una luz 
de vida a quienes padecen cáncer”.

Momentos después las Farmacias Sufacen 

anunciaron a traves de Álvaro Estrada que una 
importante marca donará un porcentaje de las 
ventas de sus productos que se adquieran en 
cualquiera de sus sucursales y Cinemex Fórum 
anunció la donación de una función de cine a 
beneficio de mujeres impactadas por el cáncer.

Luego gran parte de los asistentes, algunos 
benefactores desde que dio inicio “Dona una 
peluca oncológica”, depositaron su aportación 
lo que significa, según sus propias palabras, 
que existe confianza, su gesto altruista cumple 
su noble propósito. La campaña contra el 
cáncer es permanente búscala en Facebook 
o al (311) 212 8750.

y comunidades indígenas que tienen 
la propiedad  de estos recursos 
forestales, tienen en sí características 
especiales y de esas concesiones-
ejidos y comunidades otorgadas 
por el Gobierno- es de donde ellos 
se mantienen y producen, por ello 
es esencial que se realicen foros 
de consulta para  saber su opinión” 
resaltó.

 Además del ministro Belete 
Tafere destaca la presencia en la 

delegación etíope, del Dr. Salomon 
Zewdie titular del ministerio de Medio 
Ambiente y Bosques de la Secretaría 
Nacional REDD+, así como de: Gedu 
Andargachew, presidente del estado 
nacional de Amhara; Dessie Dalkie, 
presidente de las Naciones del Sur, 
nacionalidades y pueblos regionales.

 Complementan la comitiva : Sani 
Redi Vicepresidente de las naciones 
del Sur, Abraham Marshalo, Asesor del 
presidente de las naciones del Sur, 
Wubalem Tadesse Director general 
del medio Ambiente y del Instituto 
de Investigación Forestal; Haftu 
Kiros Zegeye, Jefe del departamento 
de recursos naturales y Abrehet 
Geberhiwet, Director de Desarrollo 
Forestal y Promoción de Mercado.

 Luego de escuchar las explicaciones 
sobre la preparación nacional REDD+ 
en México, diseño de la ENAREDD 
y la implementación de las acciones 
tempranas REDD los integrantes de la 
delegación de Etiopía escucharon la 
exposición sobre el Sistema Nacional 
de Salvaguardas Socio Ambientales 
que registra un progreso cardinal 

entre las naciones que actualmente 
realizan la estrategia REDD+.

 Un lugar preponderante dentro 
del encuentro con la delegación 
etíope ha sido la descripción del 
Sistema de Monitoreo, reporte y 
verificación (MRV), procedente del 
proyecto de preparación para REDD+ 
y Fortalecimiento de la Cooperación 
Sur-Sur, los adelantos del Inventario 
Nacional Forestal y más tarde la 
explicación del Programa Nacional de 
Protección contra Incendios Forestales 
con visita incluida al Centro Nacional 
de Control de Incendios Forestales 
CENCIF donde presenciaron el 
monitoreo completo que rodea la 
vigilancia y control de incendios en 
México.

 Las reuniones de trabajo finalizarán 
con una visita de campo al municipio 
de Mascota, Jalisco, en la Región de 
las Sierra Madre Occidental donde 
destacan proyecto de producción de 
madera, restauración, reforestación 
y en una región considerada bajo 
la etiqueta de Acciones Tempranas 
REDD+ (ATREDD).
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Misa	de	59	aniversario	del	
Colegio	San	Fray	Junípero	Serra

Por Ángel Carbajal 
Aguilar

Cuatro días después de 

la canonización de Fray 
Junípero Serra, el Colegio 
que lleva su nombre, con gran 

alegría festejó doble mente 
con actividades religiosas y 
un gran festival cultural; con 

la participación de cerca de 
800 asistentes en los dos 
eventos.

Iniciaron los festejos con la 
celebración de la Santa Misa 
de Gala, a cargo de Monseñor 
Jorge Arturo Mejía Flores, ante 
elegantes hombres y mujeres, 
niños y jóvenes, y la mirada 

cuidadosa de Maestros, 
catedráticos y trabajadores 
que escucharon la homilía 
que verso sobre la vida y 
canonización, del hoy San 
Junípero Serra; se recordó, 
a todos los constructores de 
la educación y del Instituto 

Continúa Pag. 12
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y que ya moran en el cielo, 
acompañando a Monseñor 
J. Enrique Mejía Razura y a 
muchos bienhechores; como 
Don Emilio M. González Parra 
y la producción de cientos de 
egresados, que prestan sus 
habilidades a la sociedad.

El Festival comenzó con 
la participación de un grupo 
de niñas con una danza 
prehispánica, luego el ballet 
Wiricuta; dos canciones de la 
cantante y maestra Gabriela 
Ramírez y la participación 
de dos jovencitas; una leyó 
la vida de Fray Junípero 
Serra y otra la historia del 
hoy Instituto Fray Junípero 

Serra.

Los alumnos de quinto año 
hicieron un coro que cantó 
y recitó con la solista Laura 

Fernanda Flores García a 
San Junípero Serra, cada 
actuación se llevó el aplauso 
y el grito jubiloso de todos 
los asistentes.
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C U E R N AVA C A ,  M o r . -  
Cuauhtémoc Blanco Bravo, 
alcalde electo de Cuernavaca, 
confirmó que cuando asuma su 
cargo, el próximo 1 de enero, 
echará abajo el convenio vigente 
con el gobierno del estado 
respecto del Mando Único.

“Desafortunadamente, somos 
el primer lugar en delitos, no 
funciona el Mando Único”, afirmó 
al término de una reunión con el 
obispo de Cuernavaca, Ramón 
Castro y Castro.

Si funcionara, abundó, “las 
cosas no estaría como están 
en Cuernavaca, me duele saber 
que seamos el primer lugar en 
delitos. Se me hace una injusticia 
que a las personas de la tercera 
edad se les metan en su casa, 
se me hace una injusticia que 
le roben a la gente”.

Hace un mes, cuando arrancó 
el proceso de entrega-recepción 
de la capital morelense, el 
exfutbolista cimbró al gobierno 
del estado, al afirmar que no 
estaba de acuerdo con el Mando 
Único y hoy confirmó su postura.

De su decisión no ha hablado 
con autoridades estatales porque, 
dijo, tiene cosas más importantes 
que hacer.

“Al momento no he tenido 
reuniones con ellos, he tenido 
otras cosas que le estoy dando 
prioridad, que no se las puedo 
decir ahorita. Me interesa ver 
otras cosas. No he asistido a 
reuniones (con el gobierno del 
estado) porque he tenido otras 
cosas más importantes qué 
hacer”, afirmó.

En una improvisada rueda 

de prensa, en el Claustro de 
la Catedral de Cuernavaca, el 
exfutbolista comentó que está 
gestionando “cosas” para traerlas 
a Cuernavaca, para sacarla del 
estado en el que se encuentra en 
materia de seguridad y pobreza.

–Las autoridades estatales 
dicen que se quieren reunir con 
el alcalde electo para explicarle 
“las bondades” de la estrategia 
de entregar la fuerza policiaca 
municipal al estado— se le insistió.

–No me voy a reunir ahora. 
Si me llaman probablemente me 
reúna con las autoridades. Se 
los voy a decir nuevamente: no 
ha funcionado el Mando Único, 
por eso haremos otras cosas 
con la seguridad en Cuernavaca, 
reiteró.

El Mando Único opera en 29 de 
los 33 municipios de la entidad, 
entre ellos Cuernavaca, Jiutepec, 
Cuautla y Jojutla.

Según la información oficial, 
“atiende al 95.3% de la población, 
cubre el 91.5% del territorio del 
estado y con este modelo “se 
ha logrado bajar en un 7.7% el 
total de delitos de alto impacto 
en el estado”.

Sin embargo, cifras del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública 
indican que a pesar de que el 
Mando Único ha funcionado 
durante más de un año Morelos 
mantiene el quinto lugar con más 
homicidios en el país.

La primera vez que Blanco 
habló de retirar el Mando Único 
de Cuernavaca, el secretario de 
Seguridad Pública estatal, Jesús 
Alberto Capella Ibarra afirmó 
que si el exfutbolista rechazaba 
el convenio, la Comisión Estatal 
de Seguridad ordenaría el retiro 
del armamento, las radios y el 
personal asignado en comodato 
para Cuernavaca y aseguró 
que tenía facultades para dejar, 
prácticamente, sin seguridad a 
la capital del estado.

“No se puede experimentar, 
ni manejar (sic) ocurrencias 
en el tema de la seguridad 
pública, no se puede porque lo 

que está en juego es la vida, la 
integridad y el patrimonio de las 
familias morelenses, entonces 
las ocurrencias les pueden costar 
la vida de seres humanos”, dijo 
Capella Ibarra.

Luego pidió una reunión con 
el exfutbolista para explicarle 
“las bondades” del Mando Único: 

“yo estoy seguro que con cinco 
minutos, con cinco minutos que 
me permita explicarle qué había 
antes y qué hay ahora con el 
Mando Único, entendería”.

Sin embargo, Blanco afirmó hoy 
que, por lo pronto no se reunirá 
con autoridades estatales porque 
tiene cosas más importantes 
que hacer.

Con el obispo, 
“intercambio de ideas”

Respecto de la reunión entre 
Blanco y el obispo Castro, este 
último comentó que la intención 
fue “intercambiar puntos de 
vista” sobre la situación de la 
capital del estado y escuchar 
“las estrategias y programas que 
tiene el señor Cuauhtémoc para 
trabajar en la ciudad”.

“Hemos hablado sobre 
los planes tan buenos que 
él (Cuauhtémoc) tiene, sobre 
su entusiasmo para trabajar 
por Cuernavaca. El señor 
Cuauhtémoc es un presidente 
municipal bien decidido para 
trabajar contra la corrupción”, 
elogió el prelado.

El obispo Ramón Castro no 

Cuauhtémoc Blanco desdeña reunión con el gobernador 
Graco y reitera que terminará con el Mando Único

provoca simpatía al gobernador 
Graco Ramírez pues, desde que 
llegó a la Diócesis, ha denunciado 
los hechos de inseguridad que 
viven los fieles católicos y en más 
de una ocasión ha provocado la 
molestia al mandatario o a su 
esposa Elena Cepeda.

Una semana antes de las 
elecciones del pasado 7 de 
junio, el obispo sacó a las calles 
de Cuernavaca a más de 20 
mil personas en una marcha 
por la paz, misma que tuvo 
como objetivo demostrar que 
la inseguridad sigue siendo el 

principal problema de la entidad.
Hace unos meses, lo acusaron 

de haberse robado una custodia 
en el pueblo de Tepalcingo, lo 
que interpretó como un nuevo 
ataque y el miércoles pasado por 
la noche denunció a través de 
las redes un robo en la parroquia 
de Oaxtepec.

“Que pena! Entraron a robar 
anoche la parroquia de Sto 
Domingo en Oaxtepec! Rompieron 
alcancías y abrieron el Sagrario! 
Vaya Seguridad!”, publicó en 
Twitter.

Durante la reunión entre Ramón 
Castro y Cuauhtémoc Blanco, 
participaron también los dirigentes 
de la Coordinadora Morelense 
de Movimientos Ciudadanos, 
Gerardo Becerra Chávez de Ita, 
y de la Federación Auténtica del 
Transporte, Dagoberto Rivera 
Jaimes.

El primero encabeza una 
organización que interpuso 
hace unos meses una denuncia 
penal por peculado contra Graco 
Ramírez por la utilización de 
recursos de un crédito por dos mil 
800 millones de pesos contratado 
desde 2013. La denuncia fue 
interpuesta ante la PGR.
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*La preocupación de las familias, es que ya empezaron a brotar casos de 
Dengue y Chikungunya. 

*Piden a las autoridades tomar cartas en este asunto para que obliguen a 
los propietarios a limpiar su abandonado bien inmueble.
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Tuxpan
Vecinos de la calle Puebla se quejan por 

criadero de zancudos  en casa abandonada

Por: Herminio Meza
 
Tuxpan, Nayarit.- Una casa 

abandonada que está prácticamente 
en ruinas y que se ubica por la calle 
de Puebla, entre Corona y Libertad, 
de esta ciudad, se ha convertido 
en un prominente criadero de 
zancudos por lo enmontado que se 
encuentra la finca y por un tiro de 
agua que se encuentra dentro de 
ella que le sirve como incubadero 
a los moscos transmisores del 
dengue clásico, hemorrágico y 
el Chikungunya, siendo lo más 
preocupante para los vecinos de 
la calle Puebla, que ya empezaron 
a brotar casos de estas temibles 
enfermedades. 

De nada sirve que nosotros en 
nuestras casas tengamos limpios 
nuestros patios, que estemos muy 
al pendiente de que no se junte 
agua en las macetas donde se 
puedan reproducir los zancudos, 
si en seguida de nuestras casas 
esta una casa abandonada por sus 
propietarios quienes tal vez ya no 

vivan en el municipio de Tuxpan 
agregan los denunciantes, quienes 
por este medio de comunicación 
estatal, están solicitando al Jefe 
de la jurisdicción número tres de 
la secretaria de salud con sede en 
la cabecera municipal de Tuxpan, 
así como al responsable del control 
y exterminio del mosco transmisor 
de las mencionadas enfermedades; 
que indaguen de quien es la 

propiedad abandonada para que 
ponga atención en su vieja finca 
que ya empezó a causar problemas 
a las familias de la calle Puebla. 

Serv idos señores,  ahora 
esperemos la pronta intervención 
de las autoridades de salud. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Por: Julieta Villanueva

Rosamorada, Nayarit.- Es una 
verdadera bendición contar con el 
apoyo incondicional de la Fundación 
Juntos Mejoramos el Campo que 
preside Jorge Martínez Campos, 
un gran ser humano, excelente 
padre de familia y destacado 
profesionista, quien se ha hecho 
rodear por personas de gran 
corazón y sumamente altruistas 
que forman esta loable institución 
social debidamente constituida hace 
más de ocho años en los que han 
apoyado a todos los sectores más 
importantes de nuestra sociedad 
y en espacial a las familias que 
menos tienen. 

Mucho tiene que ver que Jorge 
Martínez Campos, sea un gran gestor 
social y que cuente desde luego con 
infinidad de amigos en gran parte 
de la república mexicana así como 
en todos los niveles de gobierno, lo 
que ha contribuido a que aterricen 
importantes programas sociales 
que no solo han beneficiado a los 
habitantes de todo el municipio 
de Rosamorada, sino a gran parte 
de los municipios que conforman 
nuestro grandioso estado. 

Recientemente, cientos de 
personas de todas las edades 
fuimos beneficiados con un exitoso 
programa de estudios de la vista 
por computadora y adaptación de 
lentes que trajo a nuestro municipio 
la Fundación Juntos Mejoramos  el 

Campo, la cual desde su fundación 
ha logrado beneficiar a cientos de 
familias de escasos recursos con 
aparatos ortopédicos, sillas de 
ruedas, bastones, andaderas y 
hasta prótesis nuevas totalmente 
gratuitas, lo cual ha favorecido a 
que muchas familias de nuestro 
municipio tengan una mejor calidad 
de vida.  

 
Que Dios bendiga a la Familia 

Martínez Campos por su gran 
bondad y por sus grandes deseos 
de ayudar a los que menos tienen, 
enunciaron familias de los municipios 
serranos, así como los aledaños a la 
cabecera municipal del municipio de 
Rosamorada, ahora recientemente 
en nuestras continuas visitas de 
trabajo. 

Enhorabuena, y que bien que 
exista una Fundación como Juntos 
Mejoramos el Campo, la cual sin 
lugar a dudas si ha contribuido a 
que cientos de familias tengan una 
mejor calidad de vida.  

 
julietapretty94@gmail.com 

La Fundación Juntos Mejoramos 
el Campo es una bendición 
para los que menos tienen
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán  del Río, Nayarit.- La 
interesante sexta representativa 
del municipio de Amatlán de Cañas, 
empezó floja la jornada de partidos 
previos al arranque del nueva 
temporada del intermunicipal de 
voleibol femenil Senador Manuel 
Cota, perdiendo sus anteriores  
cotejos, culmino con buenos 
números esta meta al derrotar a 
su similar la magia de Jala.

Lo pesado del viaje les resto 
ritmo en sus primeros encuentros, 
ya que de inmediato empezaron a 
participar, su capacidad física las 
saco avante en este nuevo proceso 

que se encuentra listo para dar 
la bienvenida a los 11 equipos 
del distrito tres, donde saldrá un 
campeón quien irá en la búsqueda 
de un campeonato estatal, metal final 
del intermunicipal Cota Jiménez. 

Cabe hacer mención que la sexta 
de Amatlán, presenta elementos 
jóvenes con poca experiencia 
en el rubro, tienen capacidad en 
esta disciplina lo que a futuro 
serán quienes le den fuerza a 
este representativo en futuras 
participaciones, el cual sigue 
conservando la sólida base de 
excelentes voleibolistas de gran 
nivel, este equipo sigue conservando 
su gran jerarquía.

Por Jolumeca

Ixt lán del Río, Nayarit.- 

Directivos del PAN, mencionan 
a David Rivera Bernal como 
posible candidato a la presidencia 

Ahí viene la plaga de mosquitos que 
anda de cacería por Juan Zamora

David Rivera Bernal,  no está 
descartado como candidato

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
de la Colonia Juan Zamora, 
comentan que se ha vuelto 
insostenible la situación por la 
plaga de mosquitos que esta 
estresando al ganado y acabando 
con la paciencia de los vecinos, 
una niña ha necesitado asistencia 
médica, el atardecer el peor 
momento del día en la Colonia 
Juan Zamora, aseguran, son  

miles de mosquitos que inician 
su cacería.

Los residentes libran arduas 
batallas en contra de los Zancudos, 
para prevenir el Dengue, el riesgo 
está latente aseguran  los mosquitos 
se han intensificado propiciados 
por focos de crianza en algunos 
hogares y  en la margen del Río 
Chiquito, donde se incuba el 
mosco, ya que sigue siendo un 
activo potencial para la propalación 

del dengue.
Hay horas por la tarde en 

que las familias meten a sus 
niños a las casas por la nube de 
zancudos, residentes ubicados 
en asentamientos muy cercanos 
a la margen del Rio, han sido los 
más afectados por la aparición de 
la plaga,  temen que aparezca la 
especie Aeda Aegytus, peligroso 
transmisor del dengue hemorrágico 
en ese sentido piden el apoyo 
de las autoridades competentes.
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Amatlán vence a Jala en el 
Intermunicipal de Voleibol 

Femenil Manuel Cota
municipal de Ixtlán del Río,  en 
las próximas elecciones del 2017, 
el ex titular de SEDESOL, tiene 
cosas interesantes para mostrar 
en la etapa de evaluación donde  
parece que nos hay otras opciones, 
en la busca un candidato que 
venga con una gran sonrisa.

En cuanto a las características 
de búsqueda para el nuevo 
candidato que tenga ilusiones 
y que haga grupo con buen 
estilo y con deseos de ganar, se 
puede decir que David Rivera, le 
puede decir a los electores que 
cuenta o tiene la responsabilidad 
suficiente para entregar buenas 
cuentas, para ello trabaja todos 
los días, haya o no campañas 
electorales.

Para ello les muestro las 
cualidades que tiene David 
Rivera Bernal, para participar 

con sólidas opciones de triunfo 
en contra de candidatos inscritos 
por otros partidos políticos, sabe 
gestionar no solo de pantalla, 
cuenta con un perfil adecuado 

para que la gente se interese en 
votar por sus proyectos y    por 
sus variables gestiones para 
ofertar  trabajo para la gente que 
no cuenta con recursos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
señora Livier Villanueva Meza, 
es una toda una  profesional a 
la hora de vender los boletos 
de viaje, lo que beneficia a los 
usuarios de este servicio ubicado 

en esta cabecera municipal, 
respetando el  descuento a 
personas de la tercera edad; 
siempre y cuando presenten 
su credencial, con una actitud 
positiva y cortés.

Usuarios de este servicio 

señalaron que es una persona 
responsable con buen trato para 
con ellos a diario atiende elevado 
números de personas que viajen 
cotidianamente de una ciudad 
a otra para acudir a clases a 
sus centro educativo, Livier 
Villanueva ostenta el liderazgo 

Toda una profesional a la hora 
de vender los boletos de viaje

de promotora del transporte 
público, donde tiene positiva 
experiencia.

Cabe mencionar que Livier 
Villanueva, ha creado un verdadero 
espacio de trabajo compartiendo 
sus inquietudes con los cientos de 
visitantes,   ofreciendo soluciones 
reales evitando perjuicios o 
inconvenientes a quienes por 
diversas razones tienen la 
necesidad de viajar, por lo 
anterior consideramos que se 
trata de una empleada con 
excelente nivel laboral.
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El 'Colectivo en defensa de la Pastora', bosque 
donde fue erigido el inmueble del Monterrey, 

asegura que la autorización otorgada por 
la SEMARNAT a FEMSA para levantar el 
nuevo mounstro de la Liga Mx presenta 

irregularidades.
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Erupciones volcánicas también 
acabaron con los dinosaurios

Demolerían nuevo estadio 
de Rayados de Monterrey

Monterrey.- Los Rayados de 
Monterrey estrenaron hace unas 
semanas su nuevo estadio y en 
unos cuantos días podrían verse 
obligados a demolerlo, pues un 
grupo de ambientalistas interpuso 
una demanda contra el permiso 

otorgado para construirlo. 

El 'Colectivo en defensa de la 
Pastora', bosque donde fue erigido 
el inmueble del Monterrey, asegura 
que la autorización otorgada por la 
SEMARNAT a FEMSA para levantar 

Miami. El enorme meteorito que 
golpeó el planeta hace 66 millones 
de años no fue el único culpable. La 
extinción de los dinosaurios también 
se debió a la serie de potentes 

erupciones volcánicas desatadas 
por el impacto.

Cuál es la causa exacta del 
apocalipsis de los dinosaurios es 

Miami. El huracán Joaquín, 
situado sobre las islas Bahamas, 
se ha fortalecido, ha subido a la 
categoría 4 y es "enormemente 
peligroso", según el Centro 
Nacional de Huracanes (NHC), 
con sede en Miami.

El ojo del huracán, que se 
encuentra a 115 kilómetros 
al sur-sureste de la isla San 
Salvador, se está desplazando 
sobre el centro de Bahamas, 
precisó el NHC, que espera que 
la trayectoria de "Joaquín" se 
desplace el viernes por la noche 
y el sábado hacia el norte con 
un rumbo paralelo a la costa 
este de Estados Unidos.

El Centro Nacional de 

Huracanes explicó que los 
informes del avión cazahuracanes 
indican que "los vientos máximos 
sostenidos han aumentado a 
cerca de 210 kilómetros por 
hora con ráfagas más fuertes".

Joaquín es actualmente un 
huracán de categoría 4 -de un 
máximo de cinco- en la escala 
de vientos Saffir-Simpson, y 
podría fortalecerse aún más 
"durante sus próximas 24 horas, 
con algunas fluctuaciones en 
intensidad posiblemente el 
viernes por la noche y el sábado", 
añadió el NHC.

Joaquín es el tercer huracán 
de la temporada 2015, tras 
Danny y Fred.

un frecuente tema de debate entre 
los científicos. Ahora, la última 
investigación divulgada este jueves en 
la revista Science sugiere que ambos 
acontecimientos son responsables. 
No uno o el otro.

Nuevos análisis y estudios de 
la actividad volcánica en lo que es 
hoy India indican que los volcanes 
duplicaron sus erupciones en la Meseta 
del Decán durante los 50 mil años que 
siguieron al impacto del asteroide, y 
durante los cuales ocurrió la mayor 
extinción masiva del planeta.

"En base a nuestra datación de la 
lava, podemos estar bastante seguros 
de que la actividad volcánica y el 
impacto ocurrieron durante los 50 mil 
años en que tuvo lugar la extinción", 
dijo el principal autor del estudio, 
Paul Renne, profesor de ciencias 
planetarias de la Universidad de 
California en Berkeley.

"Claramente, ambos fenómenos 
trabajaron al mismo tiempo", añadió. 

"Es básicamente imposible atribuir 
efectos atmosféricos a uno u otro. 
Ambos (acontecimientos) ocurrieron 
simultáneamente".

El impacto del asteroide y las 
erupciones volcánicas "probablemente 
cubrieron el planeta de polvo y 
gases nocivos, lo que debe de 
haber cambiado el clima y causado 
la extinción temprana de muchas 
especies", indicó un comunicado de 

la universidad.
La vida en la Tierra demoró 500 mil 

años en recuperarse de la devastación.

"El escenario que sugerimos, de 
que el impacto del asteroide desató el 
vulcanismo, reconcilia en los hechos 
lo que antes pensábamos que era 
una coincidencia increíble", dijo 
Mark Richards, coautor del estudio 
y profesor de ciencias planetarias en 
la misma institución.

Huracán ‘Joaquín’, alcanza categoría 
4: “enormemente peligroso”

el nuevo mounstro de la Liga Mx 
presenta irregularidades, lo que los 
obligó a presentar una demanda 
desde hace cuatro años. 

La demanda incluye varios puntos, 
entre los que destacan que se dio el 
permiso necesario de forma ilegal, 
que las coordenadas donde está 
ubicado son incorrectas, se talaron 
árboles, se atentó contra especies 
protegidas y se alteró el cause 
del Río La Silla sin autorización, 
aseguró uno de los miembros al 
portal Medio Tiempo. 

Por tanto, si el Tribunal Federal 
de Justicia Administrativa falla 
en contra de Rayados, se verían 
obligados a tirar la construcción y 
pagar algunas indemnizaciones, esto 
a la espera de la correspondiente 
apelación que retrasaría la disputa 
legal. 
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Facebook anunció que la foto de 
perfil será interactiva.

A través de su blog, la red social 
explicó que ahora se podrá colocar 
como imagen de perfil un video corto, 
de siete segundos de duración, con 
lo que se tendrá movimiento y mayor 
interacción.

La compañía continúa así con 
cambios para renovarse y seguir 
a la vanguardia en cuanto a redes 
sociales. Su novedad coincide con lo 
anunciado el mes pasado por Apple, 
quien incorporó fotos con movimiento 
a sus teléfonos.

Por el momento, en Facebook el 
perfil con movimiento está a prueba 
con usuarios de California y el Reino 
Unido, por lo que aún no hay fecha 
para que todos los usuarios disfruten 
de la actualización.

Facebook, que ya cuenta con 
poco más de mil 600 millones de 
usuarios, continúa con innovaciones 

y esta vez la visualización del perfil 
fue el foco de atención y contará 
con tres características con las que 
las personas podrán expresar su 
personalidad y controlar el contenido 
que se muestra.

Lo anterior, al considerar que cada 
día, al menos cuatro mil millones 
de veces son visitados los perfiles, 
abundó la firma presidida por Marck 
Zuckerberg

El video- perfil permitirá a los 
usuarios de la red social grabar un 
corto que se reproducirá en forma 
automática cuando alguien visite el 
perfil, lo que le añadirá una nueva 
dimensión.

Además, desplegó la capacidad 
de establecer una foto de perfil 
temporal, para que de esta manera 
la imagen de perfil previa regrese a 
la biografía del usuario después de 
cierto tiempo.

Lo nuevo de Facebook: la foto 
de perfil, ahora con movimiento

Ello, dijo, para que los contactos 
de la lista de amigos se enteren de 
lo que ocurre en la vida del usuario o 
si éste apoya una causa específica.

A su vez, abundó respecto de la 
creación de un espacio personalizable 
en la parte superior del perfil, en 

el cual se podrá llenar el campo 
denominado “Bio” y elegir cinco 
fotografías para que se muestren, 
así como la posibilidad de destacar 
detalles como el lugar de trabajo.

Sin embargo, aclaró la red social, 
aunque este espacio sea visible para 

cualquier persona, el usuario será 
quien tenga el control total sobre lo 
que aparecerá.

Añadió que la última actualización 
fue para el diseño del perfil en 
dispositivos móviles; ello, para hacerlo 
más atractivo a la vista.

En este sentido, la imagen de perfil 
se centrará, y los amigos en común 
y fotografías serán más fáciles de 
encontrar debido a que estarán en la 
parte más alta de la biografía de los 
abonados a esta red social.

Se espera que pronto las 
actualizaciones estén disponibles 
para todo el mundo.

París. Tras gastar miles de millones de 
dólares para posar sobre la superficie de Marte 
un robot destinado a buscar rastros de vida, 
la NASA no puede enviarlo a zonas donde 
hay posibilidades de hallarlos por temor a que 
sean contaminados con microbios de la Tierra.

Responsables de la NASA indicaron a 
AFP que esa frustrante situación resulta de la 
decisión, adoptada años atrás, de bajar el nivel 
de limpieza requerida por los protocolos de la 
NASA para el material que entra en contacto 
con el entorno húmedo de Marte donde puede 
haber vida, si es que existe.

"No queremos ser recordados como la 
especie que llegó a otro planeta y arrasó con la 
vida existente", comentó Jorge Vago, científico 
argentino del proyecto ExoMars de la Agencia 
Espacial Europea (ESA) que se dispone a 
enviar una sonda a marte en 2016 y un robot 
de exploración en 2018.

El espectro de aquella posibilidad volvió 
a gravitar el lunes con el anuncio de nuevas 
pruebas sobre la presencia de agua en la 
superficie de Marte, no solo en un pasado 
remoto sino también actualmente.

Se trata de surcos en las laderas de las 
colinas marcianas por los cuales corre al 
parecer agua ultrasalina.

Curiosity, el laboratorio móvil de la NASA 
posado en la superficie del planeta rojo desde 
agosto de 2012, está especialmente diseñado 
para detectar la presencia de microbios.

Su misión consiste en recabar muestras del 

suelo y analizarlas a la búsqueda de "materia 
orgánica y condiciones ambientales que puedan 
haber permitido la existencia de vida, ahora o 
en el pasado", según la ESA.

Sin embargo, como el cirujano de un barco 
incapaz de operar por carecer de jabón, el robot no 
puede siquiera acercarse -y menos aún excavar- 
los surcos que aparecieron esta semana porque 
está demasiado sucio. - Fuera de 
lo permitido - "Curiosity no 
está diseñado para ir a un 
lugar capaz de tener 
vida microbiana", 
explicó Michael 
M e y e r ,  u n 
científico del 
programa de 
la NASA de 
exp lo rac ión 
d e  M a r t e . 
" P a r a  e s o 
necesitaríamos 
un nivel superior 
de limpieza", dijo a 
la AFP.

La presencia de una 
poderosa batería de herramientas 
capaces de detectar la vida a la vez tan lejos y 
tan cerca es tanto más exasperante para algunos 
científicos cuanto que el primer aparato que la 
NASA logró posar con éxito sobre Marte, hace 
40 años, el Viking, sí cumplía con el requisito.

"Las misiones que enviamos desde Viking 
no habían sido limpiadas al mismo nivel. Viking 

Curiosity, no apto para zonas 
de Marte con vida potencial

era esencialmente estéril", admitió Catharine 
Conley, que dirige la oficina de protección 
planetaria de la NASA, encargada de evitar una 
contaminación entre la Tierra y otros cuerpos 
celestes del Sistema Solar.

"Sería muy bueno volver a tener aquella 
capacidad, poder acceder a los surcos y tomar 
muestras", agregó.

Pero el peligro de enviar al Curiosity a 
una "zona caliente" donde puede haber vida 
marciana es real.

Las zonas de Marte designadas como 
"especiales" están fuera de juego, aclara Vago.

Cada bacteria que llegue de 
polizonte a bordo de una nave 

espacial "puede en ciertas 
circunstancias hallar 

las condiciones 
propicias para 

prosperar.  Y 
eso debe ser 
t o t a l m e n t e 
e x c l u i d o " , 
agregó.

L a  E S A , 
l a  N A S A y 

otras agencias 
espaciales están 

regidas por un tratado 
internacional destinado a 

"evitar una contaminación dañina" 
en la exploración espacial.

Esa contaminación podría resultar en otro 
escenario problemático. "También intentamos 
matar todas las bacterias presentes en las 
sondas para que no terminemos descubriendo en 
Marte la existencia de vida que sea en realidad 
rastros de nuestra propia mugre", dijo Conley.

Hay muchas razones por las cuales la NASA 
optó por no elevar al Curiosity y otras misiones 
en Marte a los niveles previstos para entrar en 
contacto con vida extraterrestre.

"Todavía no habíamos confirmado la 
presencia de agua en la superficie de Marte 
en el momento en que se diseñó el Curiosity", 
destacó Jim Watzin, director de la agencia de 
exploración marciana de la agencia espacial 
norteamericana.

"Curiosity fue diseñado para seguir explorando 
hallazgos anteriores que habían establecido, 
a través de la geología, que la superficie de 
Marte había albergado agua en un pasado 
remoto pero no en el presente", indicó el 
responsable a la AFP.

El laboratorio móvil todavía puede recurrir a 
sus sensores remotos para recabar información 
en los surcos a cierta distancia, aclara.

El dinero también fue un factor. "Es una 
cuestión de presupuesto y prioridades", dijo 
Conley. "La gente tiende a preferir que se haga 
investigación científica con bajo presupuesto".

Otro factor es que las mismas técnicas 
usadas para esterilizar el material de Viking 
--esencialmente exponiéndolo a altas 
temperaturas durante días-- podría dañar o 
destruir a los nuevos equipamientos científicos.

La próxima misión de la NASA al planeta 
rojo, Marte 2020, no fue diseñada especialmente 
para condiciones superlimpias, indicó Watzin, 
aunque agregó que eso podría cambiar.

"El mayor desafío para Marte 2020 es obtener 
el máximo nivel de limpieza requerido como 
para garantizar que las muestras tomadas se 
mantengan en condiciones óptimas de limpieza 
y puedan ser estudiadas en la Tierra", agrega.
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¡2 de octubre no se olvida!
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PARA EMPEZAR......BIEN DICEN QUE 
EL “HORNO YA NO ESTÁ PARA BOLLOS”, 
PUES FUI A LA CIUDAD DE MÉXICO COMO 
PARTE DE MI TRABAJO EN EL ISSSTE 
Y QUE CREEN?...QUE REGRESÉ CON 
UNA TREMENDA GRIPE QUE ME HA 
MANTENIDO POSTRADO EN CAMA......
NO ES DENGUE NI EL CHINKUNGUYIAN, 
ES EL RESFRIADO QUE MI EDAD YA 
NO SOPORTÓ, PERO AQUÍ ESTAMOS 
TECLEANDO (ANTES DECÍA LA VIEJA 
REMINGTON, HOY DIGO LA PASADA 
DE MODA BENQ), PERO ESO QUE 
IMPORTA, LO INTERESANTE ES DAR 
A CONOCER UN EVENTO DE MUAY 
THAI QUE SE LLEVARÁ A CABO ESTA 
NOCHE EN EL GIMNASIO DE BOX DE LA 
CIUDAD DEPORTIVA EN DONDE ANTES 
FUNCIONARA EL AEROPUERTO FEDERAL 
DE TEPIC......SÍ, LOS ALCES MUAY THAI 
EN NAYARIT, NOS INFORMAN, A TRAVÉS 
DEL MAESTRO CLAUDIO SEDANO Y DE 
LA BICAMPEONA NACIONAL Y DIOSA 
BLANCA DEL MUAY THAI YANET LOMELÍ 
LÓPEZ, que este día viernes 02 de Octubre, 
a partir de las 20:00 horas,  se verificarán 
15 explosivas peleas entre destacados 
deportistas de las artes marciales orientales 
entre los que destacan los combates que 
sostendrán el “Alce” Sedano contra el “Lobo” 
García  también subirán a los encordados 
los peleadores Amado Álvarez que se 
verá las caras ante el “Capi” Hernández 
y Braian Ruíz se las juega ante Cristhian 
Piña.....PERO HABRÁ MÁS COMBATES 
QUE SON AVALADOS POR LA STRIKE 
FIGHTIN LEAGUE Y EL CLUB ALCES 
MUAY THAI DE MÉXICO, que le están 
dando amplia promoción a este deporte en 
tierras nayaritas debido a que han surgido 
un sinfín de combatientes con calidad y 
capacidad para ostentar títulos nacionales y 
hasta cetros Mundiales.......LOS INVITAMOS 
PARA QUE APOYEN A LOS TALENTOS 
NAYARITAS DEL MUAY THAI, QUE ES UN 
DEPORTE ORIENTAL QUE SE ARRAIGA 
ENTRE LOS NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS, 
así como reúne y unifica a las Familias 
Nayaritas, por lo que se les exhorta a que 
acudan al Gimnasio de Box de la Ciudad 
Deportiva a respaldar ésta importante 
cartelera deportiva y que le auguramos 
será una excelente Velada Familiar. Por 
allí nos Vemos¡¡¡¡........Y HABLANDO DE 
BUENOS DEPORTES Y DE EXCELENTES 
DEPORTISTAS, TENEMOS PARA ESTE 
FIN DE SEMANA LA COPA “MANTARRAYA 
2015” EN LA QUE SE REUNIRÁN LOS 
MEJORES NADADORES NAYARITAS Y 
DE LOS VECINOS ESTADOS DE JALISCO, 
COLIMA, AGUASCALIENTES, DURANGO, 
ZACATECAS Y GUANAJUATO, ENTRE 

OTROS.......NOS ACERCA LA INVITACIÓN 
LA INCANSABLE DEPORTISTA MARÍA 
GUADALUPE REYES, EN DONDE NOS 
DICE QUE EL EVENTO SE REALIZARÁ 
LOS DÍAS 03 Y 04 DE OCTUBRE en las 
instalaciones de la Fosa Acuática del Paseo 
de la Loma “Gral. Esteban Baca Calderón” 
de la capital nayarita y que es un evento 
avalado por el Gobierno de la Gente a través 
del INCUFID ......NOS COMENTA LA SRA. 
MARÍA GUADALUPE REYES QUE LAS 
COMPETENCIAS ESTARÁN PAREJAS Y 
QUE LAS CATEGORÍAS SON DE 6 AÑOS 
Y MENORES HASTA LOS 15 AÑOS DE 
EDAD y que es un evento avalado por la 
Federación Mexicana DE Natación; por la 
Asociación Eststal de este deporte y que es 
clasificatorio para Olimpiada Nacional y para 
Competencias Oficiales de Curso Corto......
LOS PREMIOS CONSISTIRÁN EN TROFEO 
A LOS CAMPEONES INDIVIDUALES POR 
COMPETENCIA Y AL CAMPEÓN GENERAL 
DE LA COPA MANTARRAYA 2015, así como 
habrá Medallas y Diplomas a los exitosos 
participantes de tan importante y tradicional 
evento......EN ÉSTA COMPETENCIA VÁ 
A SER POSIBLE VER PARTICIPAR AL 
CAMPEÓN NACIONAL JUVENIL ÁLVAO 
IBARRA REYES, DE LA ACUÁTICA “NELSON 
VARGAS” DE AGUASCALIENTES, quien 
retorna a su lugar de origen para participar 
en el Club de su Formación y que le brindó la 
oportunidad de aprender las primeras reglas 
de la natación. Esperamos saludarlo¡¡.......EL 
COLEGA LENIN GUARDADO, DIRECTOR 
DE UN DIARIO LOCAL, YA SE ENCUENTRA 
LISTO PARA “ENTRARLE” POR TUXPAN 
Y SU PROYECTO “LG” ES LLEGAR A 
SER ALCALDE INDEPENDIENTE, pero 
no es tan sólo eso, es darle al Municipio 
Tuxpense la oportunidad de crecer en el 
deporte así como brilló alguna vez dentro 
del Beisbol Profesional y también así como 
lo hizo en el Futbol a nivel Profesional 
en donde fue Escuela de los Tecos de 
la UAG...........TUXPAN ES CANTERA 
INAGOTABLE DE BUENOS DEPORTISTAS 
Y EL COMPAÑERO LENIN GUARDADO 
TRAE PROYECTOS DE PRIMER NIVEL 
QUE PRETENDE IMPULSAR para que 
ese Municipio pueda figurar de nuevo en 
el ámbito nacional dentro del contexto 
deportivo........ESPERAMOS QUE EN 
TUXPAN EL DEPORTE SIGA AVANZANDO 
Y QUE LOS PROYECTOS DE LOS 
DEPORTISTAS SE CRISTALICEN CON EL 
RESPALDO DE PERSONAS COMO LENIN 
GUARDADO QUIEN YA HA DICHO QUE 
TUXPAN VA A ESTAR EN LOS PRIMEROS 
LUGARES DEL PANORAMA NACIONAL DEL 
DEPORTE.......Y MIENTRAS, NOSOTROS....
VEREMOS Y DIREMOS.

Un  dos de octubre, pero de 1968, jóvenes 
estudiantes realizaron movimientos de 
protesta, en contra del gobierno autoritario 
de Gustavo Díaz Ordaz. En la Secretaria de 
gobernación estaba Luis Echeverría Álvarez, 
sobre quien pretendieron descargarle la 
responsabilidad sobre la masacre estudiantil 
que devino en terrible baño de sangre. El 
gobierno dijo que ordenó la represión para 
frenar los intentos expansionistas del bloque 
socialista, pero finalmente aceptaron el voto 
de la mujer y que los muchachos sufragaran 
a partir de los 18 años; el dólar, como en la 
época porfirista, a doce cincuenta. Lo que sí 
acabó a partir del 68 es el respeto absoluto 
a la figura del Presidente de la República, 
cosa que llegó a extremos ridículos bajo el 
gobierno de Vicente Fox Quezada. 

A partir de ahí, intrascendente la visita 
de un primer mandatario, cuando antes, era 
un privilegio para los pueblos, pues dejaba 
obras y dinero.  Tres años después, el 10 
de junio de 1971, los llamados Halcones 
realizaron otra represión criminal en contra 
de jóvenes que reclamaban diálogo con 
el gobierno y mayor participación en las 
grandes decisiones nacionales. En ese 
tiempo, los jóvenes y los adultos disertaban 
sobre la guerra de Vietnam, también 
tocaban con recurrencia el tema del millón 
de muertos que dejó la revolución del 17 
y por regla general, los nombres de José 
María Morelos, Miguel Hidalgo, Vicente 
Guerrero, Hermenegildo Galeana, etcétera, 
cabían siempre en los diálogos de mesa. 
Después del gobierno fascistoide de Felipe 
del Sagrado Corazón de Jesús Calderón 
Hinojoza, quedó encendida la mecha del 
odio que generó su gobierno, el cual asesinó 
a placer, a toda una generación de jóvenes 
que nada tenían que ver con el narcotráfico. 

Protegido por el imperio norteamericano, 
Calderón burló el Tribunal Internacional 
de la Haya, donde tenía que responder 
por 32 mil demandas por delitos de lesa 
humanidad. 

El 68 tal vez se nos haya olvidado, pero 
lo que no se debe olvidar es la terrible 
desesperanza en que viven millones de 
jóvenes que tras terminar sus estudios, no 
encuentran trabajo…  El nombre del regidor 
Alfredo Arce Montiel se encuentra ya en las 
brillantes marquesinas de la historia; y eso 
significa pasar de un lugar de menor valía 
política, a otro donde la diputación local 
llega de manera natural gracias al trabajo 
que viene pitando fuerte desde la época 
de las luchas estudiantiles. Arce Montiel, 
de oficio panadero, con  lo cual se costeó 
sus estudios de médico general, no puede 
dejar para otro tiempo la necesidad que 
tenemos los ciudadanos, de contar con un 
legislador sencillo y anti solemne…  

Adán Zamora Romero, regidor también 
del PRD, ha madurado tanto que amenaza 
con caer para arriba. Carga sobre sus lomos 
un trabajo impresionante de gestoría social, 
solamente superado por su señor padre 
Adán Zamora Tovar, quien estuvo a punto 
de ser presidente municipal de Tepic, de no 
ser porque Don Emilio le ordenó al PRI que 
dejara en veremos lo que pudo ser en su 
momento. Hoy con el argumento de allegarle 
los votos que ocupa el PRD para ganar 
espacios, Zamora Romero va desbrozando 
maleza con el machete de la tolerancia y 
las posibilidades de llegar sin colgarse de 
nadie… PALESTRAZO: Nayarit Confía, 
eslogan enarbolado por el senador Cota 
y que ya circula en cientos de vehículos, 
trata de ser la diferencia, sin serlo. 

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA Visorías

Por:	Jorge	S.	Casillas	Barajas
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Márquez y Guardado, convocados 
para enfrentar a EU pese a lesión

México, DF. Rafael Márquez y Andrés 
Guardado, dos piezas fundamentales que 
estaban en duda por lesión, fueron incluidos 
en la lista de 25 jugadores convocados que 
México dio a conocer el jueves por la noche 
para enfrentar a Estados Unidos en el partido 
por el repechaje para la Copa Confederaciones 
de 2017.

Márquez, un veterano de 36 años, sufrió 
una lesión en la pierna izquierda en un partido 
de la liga italiana con el Hellas Verona, que 
había pronosticado una recuperación de 
cuatro semanas.

Por su parte, Guardado se lesionó la ingle 
el pasado 16 de septiembre en un partido del 
PSV Eindhoven de Holanda, y también era 
duda para el encuentro del próximo 10 de 
octubre en Pasadena, California.

Márquez y Guardado han sido los capitanes 
de México en los últimos años y su presencia 
dentro y fuera del vestuario era vital para la 
selección que dirige interinamente el brasileño 
Ricardo Ferretti.

Para poder tenerlos a tiempo, la Federación 
Mexicana envío a Europa al kinesiólogo del 
combinado azteca, Carlos Pecanha, quien 
estuvo trabajando con ambos jugadores para 
recuperarlos para el encuentro.

La Federación Mexicana informó que los 
dos jugadores reportarán a la capital del país, 

México, DF. El delantero argentino Ariel 
Nahuelpán se perderá el resto del Torneo 
Apertura 2015 de la Liga MX con Tuzos de 
Pachuca a causa de una lesión en la rodilla 
izquierda.

Nahuelpán, líder goleador del cuadro 
hidalguense padeció una ruptura de ligamento 

cruzado anterior de la rodilla izquierda y será 
operado este sábado, altiempo que indicó que 
la intervención quirúrgica podrá ser vista en 
vivo en las instalaciones de la Universidad 
del Futbol.

Nahuelpán tuvo un buen arranque de 
campeonato hasta que protagonizó un hecho 
de indisciplina para ser separado del plantel 
y después sufrió la lesión.

Por otra parte, el portero de Pumas de la 
UNAM, Alfredo Saldívar, también estará fuera 
de actividad; será entre tres y cinco semanas, 

donde serán evaluados por el cuerpo médico 
antes de ser incluidos en la lista definitiva de 
23 jugadores.

En la lista es notoria la ausencia del portero 
Guillermo Ochoa, quien cumplió una destacada 
participación en el Mundial de Brasil 2014, 
pero desde entonces ha sido suplente con 
el Málaga español.

Ferretti ya había relegado a Ochoa en 
los dos encuentros de preparación ante 
Argentina y Trinidad y Tobago, pero lo incluyó 

en la pre-lista para el partido y parecía que 
podría volver.

Quienes sí reaparecerán con el combinado 
son los hermanos Jonathan y Giovani Dos 
Santos, quienes no habían sido requeridos 
para los encuentros de preparación.

Entre los llamados destaca también el 
regreso a selección mexicana del volante 
del León, Carlos 'Gullit' Peña, quien fue 
mundialista en Brasil 2014 pero no había 
vuelto a una convocatoria desde entonces.

Además de Jonathan Dos Santos y 
Ochoa, Ferretti convocó a los jugadores del 
Porto, Diego Reyes, Miguel Layún, Héctor 
Herrera y Jesús Corona, a los dos del PSV 
Eindhoven, Héctor Moreno y Guardado. Entre 
los delanteros que están Europa, fueron 
requeridos Carlos Vela, Javier 'Chicharito' 
Hernández y Raúl Jiménez.

Equipo:
Arqueros: Moisés Muñoz (América), 

Alfredo Talavera (Toluca) y Jonathan Orozco 
(Monterrey).

Zagueros: Paúl Aguilar (América), Diego 
Reyes (Porto, Portugal), Rafael Márquez 
(Hellas Verona, Italia), Héctor Moreno (PSV 
Eindhoven, Holanda), Miguel Layún (Porto, 
Portugal), Miguel Herrera (Pachuca), José 
Rivas (Tigres), Jorge Torres (Tigres), Israel 
Jiménez (Tigres).

Volantes: Héctor Herrera (Porto, Portugal), 
Andrés Guardado (PSV Eindhoven), José 
Juan Vázquez (León), Javier Aquino (Tigres), 
Jonathan Dos Santos (Villarreal, España), 
Carlos Peña (León).

Delanteros: Oribe Peralta (América), Raúl 
Jiménez (Benfica, Portugal), Carlos Vela (Real 
Sociedad), Carlos Esquivel (Toluca), Jesús 
Corona (Porto, Portugal), Javier Hernández 
(Bayer Leverkusen) y Giovani Dos Santos 
(LA Galaxy, EEUU).

luego de que la semana pasada 
salió lesionado durante un juego 
con el filial sub 20.

El arquero suplente auriazul 
fue sometido a 
una artroscopia 
de la rodi l la 
derecha debido 
a una lesión 
menor del cuerno 
poster ior  del 
menisco medial.

El club de 
la Universidad 
Nacional dio a 
conocer  que 
e l  c i r u j a n o 

Clemente Ibarra, del Instituto 
Nacional de Rehabilitación, 
calificó la operación como 
exitosa, por lo que dio al arquero 
un tiempo de recuperación de 
tres a cinco semanas.

Saldívar ha disputado dos 
partidos en el presente Torneo 
Apertura 2015 de la Liga MX, 
uno como titular y en otro 
ingresó de suplente.

ATENCION SE 
VENDEN TERRENOS 

Se venden terrenos para casa 
habitación de contado o en abonos

Calle Prolongación 
Guadalajara, entre 
7 Mares y Viña del 
Mar o visítenos por 
calle Zaragoza y 
Guadalajara.

Totalmente escriturados sin ningún problema 
ejidal, certificado ante Notario Público en la 

Colonia las Brisas.

En Tecuala 
Nayarit

Más información en 
la terminal donde se 

encuentran los autobuses 
ACN, con la señora Amelia 

Villaseñor.

389- 103- 83 15 o 
389-25- 327- 99     

o llámenos al 

VENTA DE 
TERRENO

A 3 CUADRAS DEL CENTRO DE LA CIUDAD

SE VENDE UN SOLAR 
10X20 UBICADO EN LA 

COLONIA LAS BRISAS DE 
TECUALA NAYARIT 

389-101-3086 o
389-103-8315 
389-253-2799

PARA MAYORES INFORMES LLÁMENOS  AL

Tel.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Este jueves 1° 
de octubre se llevó a cabo 
una importante reunión con 
el Director de Desarrollo 
Agropecuario del H. XXXV1 
AYUNTAMIENTO MUNICIPAL, 
el muy atento servidor público 
José López y un auxiliar de 
la misma dirección, la antes 
mencionada reunión se realizó 
con el fin de proponerles a los 
arrendadores del mercado 
libertad un proyecto de préstamo 
afondo perdido y que serían 
hasta $180, 000,00 por locatario, 
y que el gobierno municipal que 
representa el presidente de la 
gente Lucio Santana Zúñiga, 
preocupado por la situación tan 
precaria por lo que desde hace 
mucho tiempo están pasando, 
les ofrece estas alternativas 
para mejorar o ampliar sus 
puestos o darle otra vista en lo 

que a sus productos y locales 
se refiere.

Antes de tomar una entrevista 
con el promotor de estos 
proyectos, el tablajero Gabino 

Jiménez Huerta  algunos 
locatarios nos hacían mención 
de que al parecer la regidora 
de la demarcación # 3 Elsa 
Jiménez Huerta, se iba a unir 
y a la vez dialogar con los 
comerciantes establecidos en 
ese mercado, pero nunca llegó, 
y así empezaron y terminaron 
esa importante reunión en 

el mercado Libertad; el que 
esto escribe se dio la tarea de 
entrevistar al promotor  como 
ya lo mencionamos Gabino 
Jiménez, para que nos diera 
sus impresiones de como se 

había llevado a cabo dicha 
reunión y esto nos 
comentó mira…. 

PEDRO, la verdad 
que la gente se puso 
muy contenta de 
que el primer edil 
Luc io  San tana , 
nos mandara un 
director del actual 
ayun tamien to  y 
nos hiciera saber 
el proyecto que hay 
para los locatarios 
beneficiándose con 
un préstamo fondo 
perdido situación que les 
alegró a los comerciantes ahí 
reunidos, recalcó y reconoció 
la preocupación del presidente 
municipal Lucio Santana para 
que esta fuente de autoempleos 
formales y temporales tengan 
un aliciente económico que 
venga a levantar un poco  
su situación económica y de 
ventas, este tipo de asesorías 
del gobierno municipal son 
muy buenas y que ademas 
los requisitos que se piden 
son muy fáciles de conseguir 
y no son engorrosos, la primera  
documentación que nos piden 

son, CURP, CREDENCIAL 
DE ELECTOR, Y ACTA DE 
NACIMIENTO,COMPROBANTE 
DE DOMICILIO Y CONSTANCIA 
DE POSESSION DEL LOCAL.

Para empezar a mover esos 
proyectos a fondo perdido 
y yo le pido a Lucio, que no 
nos deje de la mano y que 
le dé seguimiento a lo que 
nos vinieron a ofrecer, los 
locatarios de este mercado 
agradecemos al presidente el 
que no haya enviado personal 
de su gobierno para que nos 
explicara todo esto y que de 
diez o quince proyectos que 

se metieran aunque sea el 
50% se aprovechara y ojala 
también nos apoyara con la 
expedición de las actas para 
quien no pueda pagarla, que la 
regale y mira aunque ahorita ya 
están cerradas las ventanillas 
nos da tiempo para juntar más 
documentación o requisitos 
que nos hicieran falta para 
entrando el año meter a la 
de ya y serán grupos de seis 
personas  para acceder a esos 
proyectos a fondo perdido con 
recursos de la federación, del 
estado y del municipio porque 
son recursos de los tres niveles 
de gobierno.

Porque mira la situación está 
critica aquí en el mercado y lo 
que nos ofrecen vendrá hacer un 
excelente aliciente económico 
para nuestros negocios, un 
ejemplo en este año el kilo de 
animal en la báscula valía de 
10 a 12 pesos, hoy pagamos 
entre 34 y 35 pesos la Res 
gorda, nada más date una 
idea, y aquí el que sufre es 
el que la compra al final para 
su consumo, y anda costando 
alrededor de 120 pesos por kilo, 
pero esta es una buena carne 
porque es carne de llano, que 

no tiene nada de esa cosas 
con las que las engordan 
en otras partes del país, y 
ademas donde sacrificamos los 
animales las instalaciones están 
completamente al 100% limpias, 
y al meterla a refrigeración se 
le ponen los grados que debe 
de ser 3 o 4 grados bajo cero, 
lo bueno es a cero grados pero 
así sale bien porque a diario se 
vende lo poco que se sacrifica” 
GRACIAS GABINO JIMENES 
HUERTA POR CEDERNOS 
ESTE TIEMPO! gracias por 
esta entrevista a ti PEDRO, y 
a tu medio informativo Gente 
y Poder.  

*En Tecuala 

Hasta 180 mil pesos podría acceder préstamo 
a fondo perdido a locatarios del mercado 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- De todas las 
edades surgen manejando una 
motocicleta  desde niños muy 
niños hasta adultos mayores, y 
en esta ocasión vuelve la lente de 
Gente y Poder  a tomar imágenes 
de un atropellado y fue nada 

menos que “Juanito” un trabajador 
discapacitado de la presidencia 
municipal, aunque algunas veces 
somos amenazados por tomar 
fotos de esta naturaleza, no nos 
amedrentamos por nada, porque 
es nuestro trabajo informar a la 
ciudadanía de lo que acontece 
todos los días en este orgulloso 
municipio.

“Juanito” como así le llaman 
sus amigos sufre de la terrible 
enfermedad de la diabetes, y 
algunos curiosos nos comentaron 
que el antes mencionado  se 
le  atravesó a la moto, con su 
bicicleta y el tuvo la culpa, por 
lo cual el moto- loquito se fue sin 
pena ni gloria, sin que los padres 
de la criatura que manejaba la 
motocicleta, se dieran cuenta 
de este accidente que no pasó 
a mayores afortunadamente, y 
algunos curiosos se preguntaban 
¿de quién era esa criatura? Nunca 
supimos  y el golpeado nada más 
se sobaba la pierna que por cierto 
la trae vendada por su misma 

enfermedad lo bueno de todo esto 
que “Juanito” pudo subirse a la 
bicicleta para alejarse de ese lugar, 

antes de esto le preguntamos que 
si conocía al niño que manejaba 
la moto y dijo no conocerlo.

Atropellan a “Juanito” un 
motoloquito de Tecuala 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El Director del 
Organismo Operador Municipal 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS) L.A.E. Carlos 
Ramírez Filippini,  reiteró  el  

llamado a la población  de  no 
arrojar basura ni objetos sólidos  
al sistema de drenaje de la ciudad, 
toda vez que estos provocan serios 
y onerosos taponamientos que 
por consiguiente, llevan a la mala 
experiencia de tener derrames de 
aguas negras que se convierten en 
un problema de salud pública y en 

el deterioro de la imagen urbana.

El funcionario informó que en 
estos días personal que labora en 
la dependencia bajo la coordinación 
del Ingeniero José Luis Soto Díaz, 
como Administrador del Organismo, 
han realizado labores de limpieza 
en  diversas alcantarillas de 
drenaje para evitar obstrucciones 
y destrabar las redes de donde, 
increíblemente se han encontrado 
los más diversos objetos, que van 
desde pedazos de madera, bolsas 
de plástico, piedras y artículos 
que son tirados por personas a la 
vía pública, hasta cobijas, ropa, 
celulares, tiras de tela, grandes 
cantidades de cabello y pelotas, las 
que dentro de las tuberías generan 
gran perjuicio a la población.  

El responsable de OROMAPAS 
manifestó que no obstante los 
programas de mantenimiento 
preventivo desarrollados por el 

organismo, cuya finalidad es 
disminuir casi en su totalidad 
los posibles derrames de aguas 
residuales, la lluvia incrementa este 
problema, aunado a los desechos 
vertidos por los habitantes por lo 
que enfatizó que la concientización 
de la gente es fundamental para 
tener un sistema de drenaje sano y 
eficiente; abunda diciendo que hay 
casos en que algunos ciudadanos 
durante las lluvias, destapan las 
alcantarillas para dejar que el 
agua fluvial inunde la red con 
toda la basura que lleva, lo cual 
es inaceptable y se tomarán las 
medidas necesarias para sancionar 

a estos infractores que piensan 
que hacen un bien.

Señaló que con el apoyo y 
gestión del presidente municipal 
Malaquías  Aguiar Flores, se logró 
conseguir una máquina que genera 
agua a presión para eliminar 
barriendo con esa fuerza, todos los 
desechos que se encuentran en el 
interior del drenaje, aparato que 
fue facilitado por el Ayuntamiento 
hermano de Tuxpan, a través del 
alcalde Salvador Saldaña quien 
accedió amablemente atendió a la 
petición realizada por la autoridad 
acaponetense. (DCSM)

Todo tipo de objetos encontró 
Oromapas en drenaje de la ciudad
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En marcha cuantiosa inversión en 
obras del programa 3x1 para Migrantes

Joven desquiciado asesinó 
a machetazos a sus Padres 

 Compostela, Nayarit.- Horrenda 
muerte encontró la pareja conformada 
por María del Carmen Espinoza Banda 
y de José Uriel Amador Castañeda, 
quienes de acuerdo al parte informativo 
de la Fiscalía General del Estado, 
ambas personas fueron masacradas 
a machetazos durante la madrugada 
de este lunes pasado en el poblado 
de Juan Escutia (Borbollón)

Tras ser informados del sangriento 
caso que sorprendió a la población, 
elementos de la policía Nayarit, 
división de Investigación adscritos 
a Compostela encabezados por su 
comandante Ángel Rivera López 
y acompañados por el Agente del 
Ministerio Público, arribaron a eso las 
9:30 horas de la mañana al poblado 
de Borbollón, donde en el domicilio 
ubicado por calle Alta Vista sin número 
de la colonia La Loma, al interior del 
cuarto de la entrada se encontraba 
el cuerpo sin vida de una persona 
del sexo femenino, misma que fue 
identificada con el nombre de María 
del Carmen Espinoza Banda de 37 
años de edad, la cual era originaria 
del Coastecomate, municipio de 

San Pedro Lagunillas y Vecina del 
poblado de Borbollón con domicilio 
ya descripto.

La mujer presentaba diversas 
heridas corto contundentes provocadas 
por un machete, una de ellas de 
13 centímetros en la región tempo 
parietal derecha que abarcaba el 
hemisferio cerebral, una herida de 
17 centímetros en lado derecho que 
abarcaba la región auricular y cráneo; 
otra de 17 centímetros de largo en la 
cara superior del hombro derecho con 
perforación de articulación hombro.

De igual forma las autoridades 
ministeriales al inspeccionar el lugar 
encontraron dentro de la recamara 
que se encuentra en el fondo de la 
casa, otro cuerpo sin vida de una 
persona del sexo masculino que 
respondía al nombre de José Uriel 
Amador Castañeda de 55 años de 
edad, originario y vecino de Borbollón, 
con domicilio ya citado y pareja 
sentimental de María del Carmen 
Espinoza Banda.

Cabe mencionar que esta 
persona presentaba una herida de 
18 centímetros que abarcaba el 

Compostela, Nayarit.- Tras realizar 
los trámites de gestión para el 
paquete de obras del programa 3x1 
para Migrantes  fueron aprobados  5 
proyectos para Compostela,  informó la 
titular de Desarrollo Social Municipal, 
Martha Lorena Duran Orozco.

En cuanto a dichas  obras, Duran 
Orozco, comentó  que la semana 

pasada la Presidenta municipal, Alicia 
Monroy Lizola puso en marcha en Juan 
Escutia (Borbollón) la construcción 
de una cancha de usos múltiples, en 
cuya obra se aplicará una inversión 
de Un Millón 461 mil 272 pesos.

Indicó a funcionaria que esta 
Cancha contará con techumbre, 
gradas, vestidores, baños, alumbrado 

y estará completamente circulada y 
además de ser ampliada se tiene 
programado concluirla  en un término 
de dos meses, ello con el fin de que 
para las fiestas del pueblo que son el 
20 de noviembre ya esté lista y sea 
aprovechada para celebrar encuentros 
deportivos durante los festejos tan 
importantes y especiales l para la 
gente de Borbollón.

Al referirse a otras obras del 
programa 3x1, Durán Orozco, explicó 
que el próximo día 15  de octubre, 
iniciará en Ixtapa de la Concepción 
con una inversión de 517 mil 359 
pesos, la obra del Bulevard, cuyo 
proyecto arquitectónico dará mejor 
imagen a este lugar. 

Compostela, Nayarit.- Aparatoso  
choque entre un tráiler y un autobús 
de pasajeros que se registró la 
mañana de este jueves por la 
carretera de cuota Chapalilla-
Compostela, a la altura del puente 
vehicular de Compostela.

El terrible accidente sucedió poco 
después de las 7 de la mañana, 
cuando el tráiler circulaba con 
dirección a Vallarta y al pasar el 
puente superior vehicular que 
entronca con Compostela, en la 
primer curva que está justo frente 
a la cruz roja se impactó  de frente 
contra un autobús de pasajeros 
procedente de Puerto Vallarta con 
destino a la ciudad de Guadalajara 
Jalisco

Tras ser informados del aparatoso  
percance vehicular, socorristas de 
la cruz roja, de CAPUFE, y personal 
de la Secretaria de salud y de 
Protección civil arribaron al lugar 
de los hechos, donde tras auxiliar a 
los heridos, fueron trasladados en 
ambulancias a los hospitales para 
que recibieran atención médica.

Al lugar de los hechos acudieron 

las diversas corporaciones de 
seguridad, como Policía Federal, 
Policía municipal, Policía Nayarit, 
División de Investigación, así 
como el glorioso ejército nacional, 
debido a que la carretera de 
Cuota, Compostela—Chapalilla- 
Guadalajara,  quedó completamente 
bloqueada y debido a ello se tuvo 
que desviar el tránsito vehicular por 
Compostela situación que prevaleció 
por más de 4 horas hasta liberar 
el citado tramo carretero. 

Se conoció que el Chofer del 
Trailer, falleció en el percance, 
mientras 12 pasajeros del autobús 
resultaron heridos, 3 de ellos 
en estado de gravedad, por lo 
que tuvieron que trasladarlos de 
emergencia a los hospitales de 
Tepic.    

Tráiler se impacta contra 
autobús de pasajeros

cuello posterior del lado derecho, 
que le afecto las vértebras y otra 
de 13 centímetros en el hemisferio 
cerebral del lado derecho y una más 
de 19 centímetros que le abarco el 
pómulo derecho, la oreja y la nariz.

Sobre los hechos, según una hija 
del hoy extinto José Uriel Amador 
Castañeda (a) el Uri, de nombre 
Isabel Amador Santiago de 26 años 
de edad, manifestó que a eso de las 
8:10 horas de la mañana de este 
lunes pasado, acudió a visitar a  su 
progenitor en el domicilio ya citado y 
que al llegar encontró la puerta abierta 
y al ingresar a su interior se percató 
que su madrastra María del Carmen 
y su Padre se encontraban sin vida          

 Asimismo en su declaración la joven 
externo que la noche del Domingo, 
los ahora fallecidos tuvieron una 
acalorada discusión con su medio 
hermano de nombre Juan Espinoza 
Espinoza, quien es hijo de María del 
Carmen, debido a que este vivía con 
su hermana Dulce Espinoza con la cual 
presuntamente sostenía una relación 
sentimental, lo cual era reprobado por 
su Madre porque eso no era correcto 
y que no podían estar juntos haciendo 
vida entre hermanos, cuyo reproche 
molesto mucho a Juan Espinoza, 
quien los amenazo con privarlos de 
la vida—Cosa que al final cumplió 
pues según Juan Espinoza asesino a 
la pareja durante las primeras horas 
de la madrugada del lunes pasado.

De igual forma en Carrillo Puerto 
se real izará ampl iaciones de 
drenaje sanitario, agua potable y  el 
adoquinamiento de varias calles de 
esta localidad, en cuyas acciones 
serán aplicados recursos por un monto 
cercano a los 2.5 millones de pesos. 

En todas estas acciones, la titular 
de Desarrollo Social-sostuvo-han sido 
posibles gracias al intenso trabajo 

de gestión que realiza la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy Lizola, 
para que a través de los programas 
institucionales se logren bajar obras 
que las comunidades requieren, entre 
ellas las provenientes del programa 
3x1 para migrantes, en cuyo esquema 
la actual administración ejercerá una 
cuantiosa inversión tan solo en este 
año, concluyó 
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Inhabilita PGR laboratorio 
de droga sintética en Jalisco

Como resultado de una acción coordinada 
entre la Procuraduría General de la República 
y elementos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA), se ubicó e inhabilitó en 
el estado de Jalisco un laboratorio clandestino 
en el que se procesaba droga sintética.

En cumplimiento a un oficio de apoyo por 
probables delitos contra la salud, efectivos 
del Ejército Mexicano y elementos de la 
Agencia de Investigación Criminal (AIC) se 
constituyeron en unos predios ubicados en 
las inmediaciones del lugar conocido como 
“Arroyo El Ratón”, enclavados en el municipio 
de Ixtlahuacan del Río, Jalisco.

En esos puntos, el agente del Ministerio 
Público de la Federación ubicó un espacio 
provisto y equipado como laboratorio en 
donde había 64 tambos, unos de plástico 
y otros de metal, con sustancias de color 
blanco, café y transparente sin determinar 
hasta el momento su composición química.

Asimismo, se localizaron y aseguraron 69 
bidones que contenían sustancias de color 
café, 56 costales con la leyenda "Tartaric Acid", 
en cuyo interior se halló una sustancia color 
blanco, mismo que arrojó un peso bruto de 
50 kilogramos; nueve costales con la leyenda 
“Caustic Sosa”; ocho alambiques de acero 
inoxidable; cuatro tubos condensadores de 
acero inoxidable y diversos tambos metálicos, 
entre otros objetos y utensilios.

Para el cumplimiento de esta diligencia 
ministerial se contó con el apoyo de peritos en 
química forense, en fotografía, en ingeniería, 
arquitectura y criminalística de campo.

Fue tomada la muestra representativa de 
las sustancias para su análisis y la elaboración 
del dictamen químico. Finalmente se inhabilitó 
el laboratorio y se aseguraron los objetos 
de delito, en tanto el Representante Social 
integra la averiguación previa correspondiente 
y da seguimiento a las pesquisas.

“Lo que yo hago ustedes lo harán”
-Jesucristo-

El anciano, esa ardua tarde, se sentó en la 
vieja piedra, y oteando el horizonte vió acostarse 
al sol. Se limpió una lágrima y una gota de sudor 
de su agrietada frente. Pensó en el tiempo ido, 
en lo que le esperaba, en sus ‘superficies’, y 
en sus romances. Así, parsimoniosamente, 
vió caer la noche, con su manto adornado de 
estrellas, y la luna –centrina y coqueta luna- 
llena, con velos nubosos al estilo árabe. Le 
sonrió; conocía muy bien, por experiencia, 
lo que eran sus efluvios ‘mágicos’; había 
‘manipulado’ aquellos ‘espíritus’ primaverales 
que, junto al embriagantes ‘rocío de mayo’, lo 
habían transportado placenteramente al etérico 
espacio del tiempo de la gran Mnemosine. 
Sabía muy bien lo que era el ancestral viaje 
argonáutico y había contemplado, de arrobada 
guisa, al áureo vellocino, sólo que se abstuvo 
de tocarlo, por temor de provocar al escamoso 
y negro dragón.

Entonces, mesándose la fina barba, bebió 
la energía hemática del druídico y pétreo 
recipiente de aquella crátera.

El anciano era, es y será, el eterno peregrino, 
el viajero de las ‘dos vías’, la terrestre y la 
marítima. Siempre orientado por la estrella…

Muy cerca de allí estaba su cálida cabaña; 
volvió al redil humano y bajó, bajó ‘a la tierra’, 
anhelando un café caliente y un pedazo de 
pan. Sonrió, recordando una añeja charla con 
su amigo Bruno: 

-Debemos reconocer que existe una ‘causa 
de las causa’, que es sensato creer en un ser 
supremo, creador y conservador de todo el 
universo… 

Deciále aquél, que fue atajado con un: 

-…y de todo lo visible y lo invisible, sí, sí, 
ya lo sé. Pero el asunto es el porqué de la 
muerte, del mal en sí.

-por el arcángel caído, satanás.

-Satanás. ¿Por qué se le llama también 
‘luzbel’ o lucifer’, es decir, ‘luz bella’, o ‘portador 

de la luz’? En este caso, veía cara a cara a 
ese ser supremo, que llamamos Dios. En el 
libro de Job leemos que se aparece entre los 
otros arcángeles, los fieles, los no caídos, 
precisamente delante del divino trono, y que 
ese Dios le habla ‘de tú a tú’… ¡Ah! Y ese Dios 
le permite hacer el mal al humano…

-Bueno, también leí que ese Dios es el autor 
del mal: ‘Yo Jehová hago todo eso’…

-ordena matar a los enemigos de los judíos… 
y a los niños, ‘aún de pecho’.

-Oye, ¿por qué estamos tocando éstos temas?
-porque se supone que si existe un Dios único 

y supremo, creador de todo, de lo material y 
de lo espiritual, y que se nos ha dicho que es 
amor y luz, entonces, ¿por qué la destrucción, 
la violencia, el odio, la corrupción, la maldad 
en sí? ¿Dios creó al diablo?

-El diablo se hizo así por su soberbia y 
envidia al ser humano, que es portador de una 
energía espiritual inmortal.

-Tenemos ahora el asunto del ‘Cristo’, 
el ‘hijo de Dios’ hecho carne en un ‘hijo del 
hombre’, Jesús.

-¿Crees tú en la resurrección de los muertos?
-Y en la vida eterna: sí, sí creo.
-Suena fantástico.

-Es que nuestra cuna es el misterio y nuestra 
existencia un enigma cósmico. La materia es 
una ilusión de los sentidos; nuestro cuerpo 
físico es sólo un ‘cascarón’. Al morir nuestra 
alma vá a ese ‘mundo invisible’. No morimos del 
todo: somos mitad mortales y mitad inmortales.

-¿No  te estarás volviendo loco?
-Mucha gente piensa así, sólo que guarda 

para lo privado tales cuestiones. Los grandes 
poetas nos hablan de un estado mental, de un 
plano de conciencia altamente superior al común 
de la especie, y también de la adquisición de 
facultades paranormales.

¿Qué sabes tú de ‘eso’ del llamado ‘viaje 
astral’?
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Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

El Viaje del Anciano * Estaba instalado en dos terrenos provistos con 
diversos accesorios y químicos

-Existe. ¿Nunca has sentido, por lo común en 
los sueños más profundos, como ‘despertarte’ 
de tu cuerpo material, al que podrías ver, como 
de lo alto, dormido en la cama? Luego el visitar 
lugares desconocidos y contemplar paisajes 
de vívidos colores; platicar con conocidos y 
desconocidos, con muertos y vivos; tocar –en 
cierta forma- cosas?... ¿no lo has experimentado’ 
Y luego el volver, ese golpe seco como de 
‘enfundarse’…

-De ser verdad, ¿no es peligroso?

-¡Vaya que sí! En el mundo astral existen, en 
los planos inferiores, cosa que se han llamado 

‘larvas’. ¡Cuidado!
Esta plática fue de hace muchos años, y el 

anciano la recordaba vívidamente. Ahora el 
tiempo y el espacio eran sus juguetes: vivía 
en un eterno presente.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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* Juan Espinoza Espinoza, dio muerte a machetazos 
a su madre María del Carmen Espinoza Banda de 

37 años de edad, y a su padrastro José Uriel Amador 
Castañeda de 51 años de edad; dejando los cuerpos sin 

vida al interior de su domicilio en Compostela. 
* El Fiscal General Edgar Veytia, dejó claro que la 
Fiscalía a su cargo pedirá la pena máxima para el 

detenido por la ferocidad con que cometió el crimen.

En la carretera Chapalilla-Compostela

Fiscalía consigna ante Juez a joven que mató a 
machetazos a su madre y padrastro…
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TRAILER EMBISTE AUTOBÚS DE PASAJEROS

CAPTURAN A CHACAL

Redacción/Gente&Poder

Tepic, Nayarit.- Derivado de un 
operativo de seguridad desplegado al 
interior del municipio de Compostela, 
elementos de la Policía Nayarit División 
Investigación, realizaron la captura 
de Juan Espinoza Espinoza.

LOS HECHOS

El detenido de 18 años de edad, 
originario de Compostela y vecino del 
poblado de Juan Escutia, el pasado 
28 de septiembre del año en curso; 
dio muerte a machetazos a su madre 
y padrastro respectivamente. 

Los cuerpos sin vida de María 
del Carmen Espinoza Banda de 37 
años de edad, y José Uriel Amador 
Castañeda de 51 años de edad, fueron 
localizados al interior de su vivienda 
ubicada en el poblado El Borbollón, 
del municipio de Compostela. 

Espinoza Banda, presentaba 
una herida de 13 cm. en región 
tempoparietal derecho abarcando 
hemisferio cerebral, herida de 17 cm. 
lado derecho que abarca de región 
auricular y cráneo, herida de 17 cm. 
de largo en cara superior de hombro 
derecho perforando articulación de 
hombro.

Así como Amador Castañeda, 
presentaba herida de 18 cm. en cuello 
posterior lado derecho afectando 
vertebras, herida de 13 cm. en 
hemisferio cerebral lado derecho, 
herida de 19 cm. que abarca pómulo 
derecho oreja y nariz.

EL ARRESTO 

Tras lo ocurrido, el detenido se dio 
a la fuga, siendo detenido luego de 
un operativo de búsqueda y rastreo 
por elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación, al interior del 

municipio de Compostela. 
Juan Espinoza Espinoza, luego de 

su detención informó a los Agentes 
Investigadores sobre la ubicación 
de la ropa que llevaba puesta al 
momento del homicidio, localizados 
en el crucero de los poblados Juan 
Escutia-El Borbollón, y 50 metros 
más adelante fue localizada el arma 
homicida (machete).

Al momento de su detención, Juan 
Espinoza Espinoza aún vestía la 
ropa con la que cometió el homicidio, 
misma que luego de un análisis se 
determinó que las manchas de sangre 
corresponden a la sangre de los hoy 
occisos.

SIN MIRAMIENTOS CONTRA 
QUIEN INTENTE VIOLAR LA LEY: 
VEYTIA

Por lo anterior Espinoza Espinoza 
fue puesto a disposición del agente 

Por Germán Almanza

La madrugada de este jueves se 
registró un fatídico accidente en la 
carretera Chapalilla-Compostela.

Según el informe de la Policía 
Federal de Caminos, como resultado 
de este lamentable accidente, una 
persona perdió la vida y cuatro 

más resultaron lesionadas. Siendo a la altura del kilómetro 
33+200, el lugar a donde arribaran 
elementos de la Cruz Roja, quienes 
brindaron los primeros auxilios a 
los lesionados.

Indicando las autoridades que 
lo anterior sucedió cuando un 
trailer, invadió el carril contrario 
a su trayectoria, para impactarse 

Por Germán 
Almanza

Un robo a interior 
de casa habitación fue 
reportado por calle 
2  de la colonia el 
Rodeo, trasladándose 
o f i c ia les  de  la 
S e c r e t a r í a  d e 
Seguridad Pública 
Municipal de Tepic. 
Indicando que a su 
arribo se entrevistaron 
con Adriana B. de 32 años de 
edad, quien manifestó que el día 
de ayer por la mañana salió de 
su domicilio y a su regreso; en un 
lapso de una hora, observó que 
la chapa de la puerta principal se 
encontraba forzada. Por lo que 
al entrar y revisar, se dio cuenta 
que le hacía falta una Laptop de la 
marca Toshiba, un teléfono celular 
Nextel, una pantalla de plasma 
marca Sony. Sin saber quién o 
quiénes fueron los responsables, 
por tal motivo los oficiales orientaron 
a la afectada pasar a la Fiscalía 
General del Estado a poner su 
denuncia correspondiente. 

Poco después, por calle Castillos 
de la colonia calle Real, fue 
reportado oro hurto en el interior 
de una vivienda, siendo la víctima 
de los cacos Carlos P. de 48 años 
de edad, quien manifestó que salió 
de su casa por la mañana y a su 
regreso, observó que la protección 
de la ventana de la parte principal 
estaba trozada, y al entrar y revisar 
se dio cuenta que le hacía falta cinco 
relojes de pulso, una Laptop, cuatro 
relojes para dama y un IPhone; sin 
saber quién o quiénes fueron los 
responsables. Por lo anterior, los 
oficiales orientaron al afectado pasar 
a la Fiscalía General del Estado a 
poner su denuncia correspondiente.  

de frente contra un autobús 
de la marca Mercedes Benz, 
modelo 2007, marcado con el 
número económico 4881 de la 
línea Transportes del Pacifico, 
del grupo Estrella Blanca; el cual 
era conducido por David Aguas 

Aguirre, de 33 años.
 Poco después se informó que 

la persona que perdió la vida en 
este fatal accidente carretero fue 
identificada como Sergio Arturo 
Salas Santiago, de 34 años de 
edad.

AMANTES DE LO AJENO COMETEN 
DOS ROBOS A CASA-HABITACIÓN

En el lapso de unas cuantas horas

del Ministerio Público para los trámites 
de Ley correspondientes. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que no se bajará 

la guardia en el combate a la 
delincuencia, y destacó que la Fiscalía 
a su cargo pedirá la pena máxima 
para el detenido por la ferocidad con 
que cometió el crimen.


